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Курьер новостей

Отстояли сельскую
больницу

ВАЛТАЙСКОМ крае жители
села Соколово Зонального

района отстояли свою участко-
вую больницу, которую чиновни-
ки намеревались закрыть. В слу-
чае её ликвидации без оператив-
ной медицинской помощи могли
бы остаться более 5000 человек,
не только жители этого села, но и
соседних Савиново и Комарово
Зонального района, а также сёл
Акутиха и Солдатово Быстроис-
токского района. В принятых на
акциях обращениях, которые
сельчане направляли в разные ор-
ганизации и властные структуры,
одним из аргументов в пользу со-

хранения больницы было то, что
на территории её обслуживания
находятся сразу несколько трав-
моопасных производств. Видимо,
власти были вынуждены при-
знать правоту сельчан. 

Безработица 
наступает

ЦЕНТР занятости населения
Ростовской области зафик-

сировал рост безработицы на До-
ну. За первые четыре месяца те-
кущего года «лишними на произ-
водстве» оказались 16 тысяч 200
человек. А в начале мая на учёт
встали ещё 20 тысяч 198 граж-
дан, что на 6,7% больше, чем го-
дом ранее. Уровень регистрируе-
мой безработицы в Ростовской
области составил 0,9% от эконо-
мически активного населения,
что на 0,1% больше, чем по ито-
гам 2014 года, то есть тенденция
сохраняется.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

П ОСЛЕ торжественной цере�
монии все присутствовавшие
отправились на ВДНХ, кото�

рая в нынешнем году стала центром
народных гуляний, организованных
КПРФ и движением «Русский Лад».
Здесь состоялось открытие праздни�
ка русского языка «Славим живое
русское слово». Приветствовал со�
бравшихся Председатель ЦК КПРФ
Геннадий Зюганов. Он отметил, что
душа русского государства держится
на четырёх главных составляющих:
высокой духовности, чувстве спра�
ведливости, коллективизме и силь�
ной государственности.

— Я не мыслю существование рус�
ского человека и дружбы народов
без творчества Александра Сергее�

вича Пушкина, — отметил Геннадий
Андреевич. — Он пришёл в каждый
дом со своими сказками, сказания�
ми, поэмами. Мы исследовали исто�
рию нашей державы, изучая «Мед�
ного всадника», «Полтавскую бит�
ву» и «Капитанскую дочку». Мы всё
делали для того, чтобы эта высокая
культура и духовность приумножа�
лись в наших сердцах. В этом году
мы отметили 70�летие Победы, ко�
торая определила судьбу каждого из
нас. Я думаю, в этот праздничный
день, день рождения Пушкина,
День русского языка, каждый из нас
сознаёт, что без той убедительной
победы наших дедов и отцов мы бы
не отмечали великие праздники.
Мы должны вместе со своими деть�

ми и внуками сохранить высокую
духовность, идеалы Пушкина и ве�
ликих первопроходцев земли рус�
ской, земли советской, нашей тыся�
челетней государственности. 

Александр Пушкин всегда укреп�
лял нас, открывал многое и подарил
такое богатство русского языка, та�
кую его музыку и поэзию, которые и
сегодня нас вдохновляют на новые
труды и подвиги во имя справедли�
вости и человека труда, — продол�
жил Г.А. Зюганов. — Я благодарю
всех, кто приехал на этот праздник.
Благодарен движению «Русский
Лад», которое объединило под свои�
ми знамёнами людей разных взгля�
дов, но которые любят Россию, ко�
торые дорожат ей, чтят Пушкина и
его великое творчество. Спасибо
вам за верность нашей великой дер�
жаве, нашей духовности. Поздрав�
ляю вас с Днём рождения русского
языка, днём рождения Александра
Пушкина.

— Наша главная задача, чтобы
День русского языка отмечался не
один день в году, — сказал один из
руководителей «Русского Лада»,
член Президиума ЦК КПРФ Влади�
мир Никитин. — С этой целью, в ча�
стности, был учреждён Всероссий�
ский творческий фестиваль «Рус�
ский Лад» — для сохранения и ук�

репления нашей русской культуры.
В современных условиях мировых
угроз становится понятно, что сдер�
жать внешнюю агрессию должен не
только ядерный потенциал, но
прежде всего мировоззренческий.
Сохраняя русский язык, литературу,
живопись, культуру, мы создаём тот
самый духовный стержень, который
может сплотить все коренные наро�
ды России. И фестиваль должен
способствовать этому.

В завершение официальной части
состоялось награждение победите�
лей фестиваля «Русский Лад�2015».
Дипломы и подарки писателям, по�
этам, исполнителям патриотичес�
ких песен, всем отличившимся были
вручены Геннадием Зюгановым. По�
сле чего лидер Компартии осмотрел
ярмарку ремёсел, ознакомился с
представленным ассортиментом из�
делий народных промыслов.

А тем временем на площадке пе�
ред зданием Дома культуры (павиль�
она 84) развернулось красочное кос�
тюмированное действо: хороводы,
пляски, игры, театрализованные
представления. Как всегда, работала
ярмарка народных промыслов. Сло�
вом, было где разгуляться и детям, и
их родителям. Взрослые не спеша
рассматривали всё богатство пред�
ставленных на ярмарке изделий: тут

тебе и вязаные игрушки, и различ�
ные украшения, и разнообразная ут�
варь из бересты, глины, и народные
костюмы, и музыкальные инстру�
менты и многое, многое… выбирай
— не хочу. Ну а ребятишки с удо�
вольствием принимали участие в
народных забавах на площадке «Иг�
рай, город», состязались друг с дру�
гом в силе и ловкости, посещали ма�
стер�классы по рукоделию и изго�
товлению глиняной игрушки, резь�
бе по дереву, участвовали в других
интересных уроках по мастерству.

Изюминкой праздника стало по�
явление… самого Александра Серге�
евича Пушкина (в исполнении ак�
тивиста «Русского Лада», члена Со�
юза писателей России Валентина
Суховского). Каждый желающий,
будь то взрослый или ребёнок, мог
подойти к знаменитому поэту. То и
дело к столу, за которым сидел Алек�
сандр Сергеевич, подходили и
взрослые, и дети, читали наизусть
стихотворения, принадлежащие пе�
ру знаменитого поэта, и получали за
это дипломы праздника. 

Праздник продолжался до самого
вечера: в девятнадцать часов зарабо�
тала площадка народных танцев
«Русская вечёрка».

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

6 июня во многих городах страны состоялись
праздничные мероприятия в честь Дня русского
языка и 216�летия со дня рождения А.С. Пушки�
на. Праздник был учреждён по инициативе Все�
российского созидательного движения «Русский
Лад», которую поддержала Коммунистическая
партия Российской Федерации. В Москве празд�
нование началось с возложения цветов к памят�
нику А.С. Пушкина делегацией российских ком�
мунистов во главе с Г.А. Зюгановым. 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. 6 ию�
ня, День русского языка и 
216�й годовщины со дня рож�
дения А.С. Пушкина, состоял�
ся торжественный митинг�
концерт, организованный
Санкт�Петербургским город�
ским отделением КПРФ. 

Митинг прошёл на площади
рядом с первым в нашем горо�
де памятником Пушкину и от�
крылся выступлением первого
секретаря Санкт�Петербург�
ского городского комитета
КПРФ О.А. Ходуновой. Она
рассказала о работе коммуни�
стов по защите русского языка
и русской культуры, об оказы�
ваемой коммунистами под�
держке борющегося народа
Новороссии и отметила, что
именно сегодня русский язык
нуждается в особой защите и
коммунисты приложат все
усилия для недопущения атак
на основы русского языка. 

Продолживший митинг за�
меститель руководителя фрак�
ции КПРФ в Законодатель�
ном собрании Санкт�Петер�
бурга, председатель Санкт�
Петербургского отделения
Всероссийского созидатель�
ного движения «Русский Лад»
А.В. Воронцов акцентировал
внимание на том, что государ�
ственный праздник — День
русского языка появился по
инициативе КПРФ, благодаря
усилиям партии и её фракции
в Государственной думе, под�
готовившей соответствующий
законопроект. В результате
удалось добиться издания ука�
за президента от 6 июня 2011
года, узаконившего новый го�
сударственный праздник.

Митинг продолжился вы�
ступлениями председателя
Санкт�Петербургского отде�
ления Союза писателей Рос�
сии Б.А. Орлова, секретаря
Пушкинского райкома КПРФ

А.А. Кузнецова, поэтов И.А.
Сергеевой и К.Ф. Шатрова, а
также Т.Ю. Шараповой, про�
читавшей оду Г.Р. Державина.
Их выступления гармонично
дополнялись вокальными вы�
ступлениями солиста Мари�
инского театра Михаила Мо�
золя.

Участники митинга возло�
жили цветы к памятнику рус�
ского гения А.С. Пушкина.

ВОРОНЕЖ. День русского
языка состоялся в самом серд�
це города — у памятника вели�
кому земляку, поэту Ивану
Саввичу Никитину. Музы�
кально�поэтический вечер от�
крыл заслуженный деятель
искусств России, художест�
венный руководитель Театра
юного зрителя, депутат�ком�
мунист областной Думы А.Н.
Латушко, исполнивший заме�
чательную, задушевную и глу�
боко патриотичную песню «Я
люблю тебя, Россия». Секре�
тарь обкома КПРФ А.И. Ро�
гатнев прочитал стихотворе�
ние Анны Ахматовой «И мы
сохраним тебя, русская речь»,
подчеркнув, что без русского
языка немыслимо существо�
вание России. 

Собравшихся на праздник
поздравил первый секретарь
Воронежского обкома КПРФ,
руководитель фракции КПРФ
в Воронежской областной ду�
ме С.И. Рудаков, который от�
метил, что сохранение тради�
ций языка и знание его основ
— обязанность каждого, кто
считает себя русским. Мы
должны знать и помнить, что
только тот народ, который со�
хранил свой самобытный, ос�
тавленный в наследство пред�
ками язык, может гордиться
своей историей и верить в бу�
дущее. 

Член ЦК КПРФ, депутат

Государственной думы Р.Г.
Гостев говорил о непреходя�
щем значении русской лите�
ратурной классики — от Пуш�
кина, Достоевского и Толсто�
го до Шолохова, чьё 110�летие
со дня рождения было отмече�
но в конце мая, для воспита�
ния граждан в духе уважения к
истории и культуре своей
страны, непримиримости к
несправедливости и угнете�
нию, чуткости и отзывчивости
на боль и страдания других
людей. 

В концертной программе
прозвучали музыкальные но�
мера в исполнении ансамбля
«Радовесь», самодеятельного
коллектива «Сударушка»,
трио «Мелодия». Своим твор�
чеством гостей порадовали за�
служенные артисты России
Юрий Шмаков, Юрий Фаб�
ричный, Иван Топчиев и Раи�
са Левашова. Со сцены звуча�
ли народные песни, частушки,

патриотические композиции
советского времени. Зрители с
благодарностью принимали
музыкальные подарки.

ИВАНОВО. В областном
центре у памятника гармошке
комсомольцы и молодые ком�
мунисты города Иванова про�
вели поэтический вечер «Под
открытым небом», посвящён�
ный Дню русского языка.

Писатели и публицисты с
тревогой говорят о признаках
духовной деградации, духов�
ного обнищания, напрямую
связанных с языковыми поте�
рями. Мы должны задуматься
над тем, какой язык мы оста�
вим в наследство нашим по�
томкам!

Эти слова проходили крас�
ной нитью через всё меропри�
ятие. С трепетом и волнением
перед собравшимися высту�
пили комсомольцы Валерия
Старикович с «Балладой о ма�

тери», Евгений Михайлов со
стихотворением «Я горжусь,
что в Советском Союзе родил�
ся!», Татьяна Горбушкина и
Сергей Власов со стихами
А.С. Пушкина.

Русский язык всегда был
предметом гордости русских
писателей, любивших свою
Родину. «Народ, у которого та�
кой язык, — народ великий»,
— говорил И.С.Тургенев.

Вот, наверное, поэтому на
мероприятии было очень мно�
го желающих выступить. Всем
выходившим к постаменту
были вручены подарки —
сборники стихов поэтов�пат�
риотов Ивановского края
«Россия — боль моя».

С приветствием к участни�
кам вечера обратился секре�
тарь Ивановского обкома
КПРФ Александр Бойков, ко�
торый предложил сделать та�
кой вечер традиционным и
проводить его каждый год в

День русского языка у памят�
ника русской гармони. Идея
была поддержана аплодис�
ментами.

КАЗАНЬ. Коммунисты воз�
ложили цветы к памятнику
Александра Сергеевича Пуш�
кина возле Татарского акаде�
мического государственного
театра оперы и балета имени
М. Джалиля.

Как известно, задумав пи�
сать о Пугачёве, Пушкин в ав�
густе 1833 года выехал в путе�
шествие с целью посетить ме�
ста, связанные с восстанием
Пугачёва. 4 сентября Алек�
сандр Сергеевич приехал в
Казань. Поэт пробыл здесь
всего три дня, но за это время
многое успел. Встречался с из�
вестными людьми города, со
старожилами, разговаривал с
завсегдатаями кабаков, а так�
же осматривал местные досто�
примечательности, имевшие
отношение к Пугачёву. Он
объехал места сражений, по�
сетил тюрьму, где сидел Пуга�
чёв. Поездкой в Казань Пуш�
кин остался доволен. «Не на�
прасно посетил эту сторону»
— так писал поэт о посещении
города в письме жене. Со�
бранные здесь материалы на�
шли применение в VII главе
«Истории Пугачёва» и в «Ка�
питанской дочке».

В Казани есть улица, на�
званная в честь поэта.

По сообщениям корреспон-
дентов «Правды» Сергея ЩЕР-
БАКОВА, Ольги ЯКОВЕНКО
и пресс-служб региональных
отделений КПРФ.

Празднования Дня русско%
го языка и 216%й годовщины
со дня рождения А.С. Пуш%
кина прошли во многих реги%
онах страны.

Воронеж

«МЫ — ОБМАНУТЫЕ
дольщики жилищных

комплексов «Ямайка», «Фрис�
тайл», «Бриз», «Эдельвейс». Нас
около тысячи. Все мы, доверив�
шись государству, решили при�
обрести квартиры в соответст�
вии с Федеральным законом
«Об участии в долевом строи�
тельстве многоквартирных до�
мов и иных объектов недвижи�
мости», но мы видим, что зако�
ны в стране не работают», — за�
явила организатор митинга Ал�
ла Дударева из Ейска.

Участники акции рассказали,
что многие больше пяти лет
ждут свои квартиры, а предлага�
ют им «пустые коробки».

Отметим, что митинги обма�

нутых дольщиков в Сочи прово�
дятся не в первый раз, причём
их участниками являются не
только сочинцы, но и люди из
разных уголков страны, кото�
рые вложили средства в строи�
тельство на морском побережье,
а в итоге получили «недострой».

Кстати, ещё год назад ми�
нистр строительства и ЖКХ РФ
Михаил Мень выступил с пред�
ложением отдать построенное к
Олимпиаде жильё обманутым
дольщикам. Руководство управ�
ления по надзору в области доле�
вого строительства Краснодар�
ского края эту идею поддержало,
однако до сих пор никаких ре�
шений по этому поводу нет.
По сообщениям информагентств.

Адреса сопротивления

Обман по закону
В Сочи (Краснодарский край) состоялся очеред�

ной митинг обманутых дольщиков, потребовавших от
властей провести независимое расследование по
выявлению причин многолетнего блокирования стро�
ительства жилищных комплексов в городе.

Забастовка на волне
Российский экипаж судна «Амгу», ходяще�

го под флагом государства Белиз, начал за�
бастовку из�за долгов по зарплате.

«МОРЯКИ испытывают
сильное давление со

стороны судовладельца, однако
намерены добиваться погаше�
ния долгов, — сообщил инспек�
тор Международной федерации
транспортных рабочих (МФТ)
во Владивостоке Пётр Осичан�
ский. — Экипаж не получал зар�
плату с февраля по май 2015 го�
да, задолженность составляет
около 90 тысяч долларов».

Это не первый случай, когда
моряки компании Inderton вы�

нуждены пойти на крайние ме�
ры, отмечал представитель
МФТ. По его словам, подобная
ситуация уже отмечалась в нача�
ле года на этом же судне. Тогда
моряки только с помощью заба�
стовки смогли получить зарабо�
танные деньги. За последние
полгода проблемы с выплатами
испытывали также и другие эки�
пажи судов этой компании —
«Иман», «Самарга», «Сунгари».

По сообщениям информагентств.

Правда о Победе
жива в наших сердцах

«День Правды�2015» в Новосибирской
области завершился акцией «Свеча памя�
ти» и огненным шоу.

НА ГЛАВНОЙ СЦЕНЕ в Пер�
вомайском сквере засветил�

ся большой экран. На нём — кад�
ры кинохроники: Новосибирск
встречает 70�летие Великой По�
беды, по городу проходит «Бес�
смертный полк». Среди гостей
праздника — люди с портретами
своих родственников — участни�
ков Великой Отечественной вой�
ны. Секретарь Центрального
райкома КПРФ Татьяна Булыги�
на держала в руках портрет отца
Дмитрия Ивановича Булыгина,
лётчика, командира пикирующе�
го бомбардировщика. В руках у
члена Кировской районной пар�
тийной организации Сергея
Бричкина штендер с портретом
дяди — разведчика, прошедшего
с 1942 по 1944 год боевой путь от
Сталинграда до Польши.

Люди с портретами встали в
одну шеренгу. Перед ними стояли
со свечой памяти в руках мэр Но�
восибирска Анатолий Локоть, за�

меститель председателя Совета
депутатов Новосибирска Ренат
Сулейманов, депутат Государст�
венной думы Александр Абала�
ков, заместитель председателя
Законодательного собрания Вла�
димир Карпов, депутат Законода�
тельного собрания, советник мэ�
ра Новосибирска Андрей Жир�
нов, советник мэра Новосибир�
ска Расим Бабаев, первый секре�
тарь Железнодорожного райкома
КПРФ Сергей Сухоруков, много�
численные гости праздника.

После того как перед главной
сценой торжественно пронесли
огромную копию Красного Зна�
мени Победы, вспыхнул яркий
фейерверк. Затем в темнеющем
небе вечернего города загоре�
лись огненные цифры «70». Как
показал День Правды, Победу —
не забыть.

Пресс-служба Новосибирского
обкома КПРФ.

ССССллллааааввввиииимммм    жжжжииииввввооооееее
ррррууууссссссссккккооооееее    ссссллллооооввввоооо
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За достойную медицину

П ОЧЕМУ у нас дискус�
сия вокруг качества
медицинской помощи

какая�то раздробленная?
Участники дискуссии разби�
лись на группы, которые друг
друга ненавидят. И реформа
здравоохранения осуществ�
ляется по принципу детской
игры «Царь горы»: кто «на го�
ру» забрался, тот дальше не
обсуждает с остальными, как
улучшить качество медицин�
ской помощи, а всеми спосо�
бами добивает тех, кто пыта�
ется добраться до вершины,
сбрасывает их. И это проис�
ходит на протяжении уже
многих лет. 

Мы убеждены в том, что
реформу социальной сферы
можно проводить только на
основе консенсуса, а не на ос�
нове каких�то конспирологи�
ческих методов. Когда есть
небольшая группа людей,
«революционеров», которые
якобы всё знают, а все ос�
тальные — в разной степени
не знают. И задача этих «ре�
волюционеров» состоит не в
том, чтобы убедить, научить,
а в том, чтобы заставить всех
остальных действовать так,
как считает правильным эта
группа, которая продавлива�
ет свои решения, используя
административные механиз�
мы. Всё это приводит к очень
тяжёлым последствиям. 

Мы занялись контролем
качества оказания медицин�
ской помощи, до этого про�
веряли обращение медицин�
ских препаратов и изделий. И
надо признаться, что в этих
сферах происходит настоя�
щая катастрофа. Там вообще
нет закона, который бы опре�
делял основные правила. И в
целом во всей системе здраво�
охранения нет каких�либо сег�
ментов, которые бы выглядели
прилично — все они выглядят
одинаково неприлично. Каче�
ство оказания медицинской
помощи — отдельная исто�
рия, которой мы занялись по
поручению вице�премьера
правительства Ольги Голо�
дец. В результате проверки у
нас получился 130�странич�
ный доклад. 

В нём, в частности, сказа�
но, что Росздравнадзор почти
всё делает незаконно. Поэто�
му главным врачам больниц в
дискуссиях с сотрудниками
Росздравнадзора или с со�
трудниками Фонда обяза�
тельного медицинского стра�
хования (ФОМС) я рекомен�
дую этот доклад как некую
практическую книгу. Говорят,
очень помогает, если во вре�
мя беседы с ними положить
наш доклад на стол. (Смех 
в зале.)

В советское время меди�
цинский надзор осуществ�
лялся административным пу�
тём: минздрав, подведомст�
венные учреждения, партий�
ные органы, милиция, КГБ.
Каждый случай смерти по ви�
не медиков, каждая вспышка
заболеваний — это были ЧП.
Поэтому та система контроля
была стройной, не развалива�
лась по каким�то швам. Она
была, конечно, весьма угро�
жающей по отношению к
конкретному врачу, но благо�
даря ей сохранялось доверие
у потребителя к медицинской
системе вообще. Потреби�
тель был уверен: если что�то
случится, то его права непре�
менно защитят. 

За последние 23 года про�
изошла полная деградация
всей системы контроля в сфере
здравоохранения, потому что
полицейская система теперь
не занимается этим. Меди�
цинский надзор как таковой
был создан в 2003 году, когда
проводилась административ�
ная реформа. Росздравнадзор
долгое время не понимал,
чем он должен заниматься, и
поэтому занимался всем,

кроме медицинского надзо�
ра, и это продолжается. Идёт
сплошное дублирование пол�
номочий других государст�
венных органов — и в норма�
тивно�правовых актах, и в
надзорной деятельности. В
частности, Росздравнадзор
проверяет соблюдение трудо�
вого законодательства, во�
просы метрологии, лицензи�
онные требования, санитар�
но�эпидемиологическое со�
стояние… Росздравнадзор бе�
рёт на себя функции, воз�
ложенные на органы уп�
равления здравоохранением
субъектов Федерации. Плюс 
он всегда готов помочь
ФОМСам. И любым другим
органам власти, которые мо�

гут как�то зайти в больницу и
что�то там проверить. Но ка�
чество оказания медпомощи
он не проверяет.

У нас медицинская дея�
тельность лицензируется, по�
тому что она считается опас�
ной. Однако лицензирование
как процесс вообще не разви�
вается. До сих пор не сформу�
лированы лицензионные тре�
бования, их попросту нет. По�
этому вся лицензионная дея�
тельность, осуществляемая
Росздравнадзором, находится
не то что в серой зоне, а скорее
за периметром законности. Не
утверждено 63 процента всех
порядков (то есть правил. —
А.Д.) оказания медицинской
помощи. Поэтому 63 процен�
та медицинской деятельнос�
ти, осуществляемой в стране,
не регламентируется никаки�
ми требованиями. Минздрав,
Росздравнадзор, субъекты
Федерации, которые лицен�
зируют эту деятельность и са�
ми медицинские организа�
ции, понимают правила в
этой сфере зачастую по�раз�
ному. Вопрос: есть у нас в
стране единое медицинское
пространство? Ясно море,
что нет. (Смех в зале.)

Минздрав в своё время ут�
верждал: стандарты лечения
— это наше всё (то же, что
правила оказания медицин�
ской помощи. — А.Д.), они
обеспечат качество медпомо�
щи, надлежащее финансиро�
вание. И вообще это — фило�
софский камень, прикасаясь
к которому, любая медицин�
ская деятельность становится
золотой. И для бюджета, и
для гражданина, и для меди�
цинской организации. Но
были недоверчивые люди, и
мы среди них. Мы говорили:
наступит 12 часов ночи, и эта
золотая карета превратится в
тыкву, а те, кто в неё верил, —
в мышей. И действительно,
через некоторое время минз�
драв признал: стандарты ле�
чения качества не обеспечи�
вают, финансирования тоже,
потому что никакие бюджеты
не смогут таким требованиям
соответствовать. И вообще в
медицинской деятельности
стандартами не надо руко�
водствоваться, заявил минз�
драв. Теперь все сосредото�
чились на клинических реко�
мендациях — протоколах ле�
чения (определяют объём и
показатели качества выпол�
нения медицинской помощи
больному при определённом
заболевании, с определён�
ным синдромом или при оп�
ределённой клинической си�
туации. — А.Д.).

Однако у нас до сих пор нет
критериев качества оказания
медицинской помощи, поэтому
его невозможно контролиро�

вать. В советское время крите�
рии были — в виде рекоменда�
ций, которые давали научные
институты и которые охраня�
лись всей советской системой.
После того как система была
разрушена, критерии качест�
ва сразу же стали рекомендо�
ванными, но не обязательны�
ми. Появилась масса конку�
рирующих рекомендаций от
разных школ, представляю�
щих разные взгляды на ока�
зание медицинской помощи.
А общепризнанных критери�
ев качества нет. Поэтому нет
и постановления правитель�
ства, которое должно именно
на основе критериев устано�
вить систему контроля каче�
ства оказания медицинской

помощи. Не утверждён и по�
рядок экспертизы.

Е СТЬ ЕЩЁ одна общая
проблема у «революци�
онеров», убеждённых в

своей правоте: они невоспри�
имчивы даже к методически
правильно оформленным
предложениям и рекоменда�
циям. Мы им предложили
наш доклад в качестве «до�
рожной карты». А они нам
говорят: всё правильно, но
мы на днях составили очеред�
ную стратегию 2015—2030.
Когда мы её реализуем, то в
тридцатом году будем жить
хорошо. (Смех в зале.)

Нам всё время предлагают
жить в будущем. Я работаю в
ФАС уже 10 лет и помню, как
в 2005 году в минздраве нам
говорили, что в 2015�м всё
будет прекрасно. Наступил
2015 год, нам теперь говорят:
вы знаете, надо ещё подо�
ждать до 2030 года. При этом
любую помощь они отверга�
ют с достаточной долей иро�
нии и с убеждённостью в том,
что мы не знаем чего�то, что
знают они. 

А ведь мы проверили 82
субъекта Российской Феде�
рации и увидели, что пробле�
мы носят не единичный ха�
рактер, они системные, по
всей стране воспроизводи�
мые. Почему? Вместо правил
надзорной деятельности Рос�
здравнадзор разослал мето�
дичку (это совершенно, кста�
ти говоря, незаконная форма
работы), согласно которой
подчинённым предписыва�
лось ходить и проверять. И
вот в этой методичке прямо
предписывалось проверять
трудовые отношения, прове�
рять уставы больниц, прове�
рять правила метрического
контроля. В общем, прове�
рять всё, кроме качества ока�
зания медицинской помощи.
И они нам прислали вполне от�
кровенное письмо, в котором
написали: мы качество оказа�
ния медицинской помощи не
проверяем. Потому что не мо�
жем. (Смех в зале.)

А не можем, потому что
критериев нет, порядка нет —
ничего нет. 

Кроме того, Росздравнад�
зором неправильно применя�
ется Кодекс об администра�
тивных правонарушениях.
Нам Росздравнадзор говорит:
да, это незаконно, но мы же
выиграли суд первой инстан�
ции!.. А суд первой инстан�
ции понять легко. Там сидит
судья, который далёк от ме�
дицинской проблематики.
Вот он и попадает под влия�
ние представителя уполномо�
ченного органа. Кроме этого,
Росздравнадзор зачастую вы�
ходит с проверками, вообще

не оформляя никаких доку�
ментов. Это очень странно,
ведь, когда мы не оформляем
проверки, к нам сразу прихо�
дит прокурор. Но, видимо,
медицинский надзор — это
заколдованное место. (Смех 
в зале.)

Ведь чтобы контролиро�
вать медицинский надзор,
надо обладать определённым
уровнем компетенции. И ес�
ли ты этим уровнем не обла�
даешь, то всё, что делает ме�
дик, кажется колдовством
чистой воды. Это позволяет
Росздравнадзору не писать
иногда никаких приказов о
проведении проверки, не
предъявлять оснований для
проведения проверки и, со�

ответственно, не составлять
актов проведения проверки. 

Стандарты оснащённости
медицинских учреждений —
отдельная тема. При их ут�
верждении зачастую не уре�
гулирован конфликт интере�
сов, нет и широкого обсужде�
ния. Нередко в эти стандарты
оснащённости попадают ка�
кие�то экзотические прибо�
ры, которые выпускает поче�
му�то только одна фирма, и
стоят они безумных денег.
Поэтому, скажем, детская
стоматология не может в от�
дельных регионах развивать�
ся, так как от детских стома�
тологов требуют приобрете�
ния какого�то сверхдорогого
прибора, который они никог�
да не смогут окупить. Проще
вообще не заниматься дет�
ской стоматологией. Часть
оборудования, которое за�
ставляют приобретать и част�
ные, и государственные кли�
ники, вообще простаивает.
После приобретения его сра�
зу же закрывают в кладовку,
так как либо в нём нет нуж�
ды, либо нет необходимого
персонала. Но расходы�то
понесены, издержки произ�
ведены. Выходит, что у нас
построена система здравоо�
хранения, которая не имеет
контроля качества, но облада�
ет огромным количеством из�
держек. Издержки нашей си�
стемы направлены не на ка�
чество, а в космос. На качест�
во они никак не влияют.

Стандарты оснащенности
не влияют на качество ещё и
потому, что приборы сами по
себе не лечат. Медицинскую
помощь оказывает врач, и
только от него зависит каче�
ство оказания медицинской
помощи. Поэтому централь�
ный вопрос качества оказания
медпомощи упирается в фигу�
ру врача. Если мы сохраним
врача как бойца трудовой ар�
мии времён военного комму�
низма, у нас качества не бу�
дет. Военного коммунизма
давно нет, а врач по�прежне�
му остался этаким бойцом
трудовой армии: у него нет
никаких прав — только обя�
занности. Соответствующая у
него и оплата труда, которая
его полностью демотивирует.
К тому же настоящего меди�
цинского надзора за врачом
тоже нет. И вот с таким мед�
работником приходится стал�
киваться пациенту.

А чего стоит вся эта исто�
рия с сертификатами! Гово�
рят, что якобы создан и рабо�
тает механизм по сертифика�
ции и непрерывному образо�
ванию врачей, на самом же
деле всё это проходит мимо
врача, остаётся одна лишь бу�
мажка, то есть сертификат. И
все это всё знают, все пони�

мают, что врачи чрезмерно
загружены, нет у них времени
на учёбу. Сами отделы кадров
говорят им: пришло время
обменять деньги на эти са�
мые бумажки. (Смех в зале.)

Какое уж тут качество ле�
чения! Врач, который полу�
чил плохое образование в ин�
ституте, не несущем никакой
ответственности за своего
выпускника, так же плохо и
лечит. Нынешняя система
образования оторвана от ме�
дицинской практики вообще.
А теперь придумали новую
историю по обмену денег на
бумажки: вместо интернату�
ры будет аккредитация. (Смех
в зале.)

В советское время врач по�
сле получения базового обра�
зования уходил к наставнику
в рамках интернатуры, орди�
натуры, вместе с наставни�
ком нарабатывал свою ком�
петенцию, и только после
этого его допускали к меди�
цинской деятельности. Те�
перь же вообще непонятно,
что является финальной точ�
кой получения медицинского
образования. Сами врачи
должны иметь возможность
допускать к деятельности
других врачей и нести за это
ответственность. Мы убежде�
ны, что врач должен стать
субъектом права. Врачи долж�
ны создать саморегулируемые
организации по направлениям.
И они сами должны освобож�
даться от недобросовестных
врачей, не допускать неком�
петентных врачей. Эти само�
регулируемые организации
(СРО) смогут разрабатывать
в том числе и клинические
протоколы. Эти СРО и долж�
ны допускать врача к дея�
тельности, нести субсидиар�
ную ответственность за этого
врача при осуществлении им
деятельности. Сами должны
вырабатывать правила о том,
как они должны оказывать
медицинскую помощь по оп�
ределённым видам состоя�
ний. Конечно, им должны
помогать научно�исследова�
тельские институты. 

Клинические протоколы
должны стать обязательными,
а не рекомендательными.
Ведь клинический протокол —
это именно та система коор�
динат, относительно которой
мы можем сказать: качествен�
но была оказана медицинская
помощь или некачественно. 
А уже на основе общеобя�
зательных клинических про�
токолов должны быть созда�
ны медико�экономичес�
кие стандарты лечения: ка�
кие затраты возмещаются,
какие нет — в зависимости
от бюджета, который ФОМС
имеет и минфин перечисля�
ет. И это внесёт какой�то по�

рядок во всю эту систему. 
Вопрос из зала: «Вы не мо�

жете сказать, где сидят эти
«революционеры» — малень�
кая кучка?»

Я хоть и относительно мо�
лодой человек, но образы из
прошлого мне хорошо знако�
мы. Тот кризис, который сей�
час сложился, он же руко�
творный, хотя и, скорее все�
го, неумышленный. Пробле�
ма в том, что здравоохране�
ние — отрасль, которая тре�
бует при разработке про�
грамм, связанных с её рефор�
мированием, очень высоких
компетенций. Не так давно
наше ведомство внесло на
рассмотрение в правительст�
во вопрос о «пострегистраци�
онных интервенционных
клинических исследовани�
ях», которые, на наш взгляд,
использовались в нечестной
конкурентной борьбе произ�
водителями лекарств. И нам
в правительстве честно сказа�
ли: если вы произнесёте эту
фразу, то на её середине у 
половины участников пра�
вительственного заседания 
наступит контузия. (Хохот 
в зале.)

Поэтому руководство в
этой сфере строится в основ�
ном на доверии. Поэтому я
призываю медицинских ра�
ботников самоорганизовать�
ся. Потому что только в ва�
ших руках возможность из�
менения системы здравоо�
хранения. А пока вас дробят
— кого�то соблазняют кли�
никами, кого�то властью,
деньгами, — страдает меди�
цина как процесс, страдает
здравоохранение как инсти�
тут. Наше здравоохранение всё
больше и больше утрачивает
признаки системности, здра�
воохранения как системы.
Конкурентоспособность рос�
сийского здравоохранения
очень сильно упала. У нас в
научные клинические цент�
ры, которые оборудованы по
последнему слову техники,
платёжеспособный потреби�
тель не идёт, а предпочитает
клиники других стран. Так
как в массе своей он не дове�
ряет российской системе
здравоохранения, как бы хо�
рошо оборудована она ни бы�
ла. Потребитель доверяет
только тем системам здравоо�
хранения, где невероятно жё�
сткие требования по качеству
и невероятно жёсткий над�
зор, что постоянно демонст�
рируется потребителю. А у
нас постоянно демонстриру�
ется совсем другое — требо�
ваний нет, качество никакое. 

Система должна быть жё�
сткой и понятной. Врач дол�
жен быть на первом месте, 
а не администрация. Пото�
му что администрация не 
лечит, врач лечит. И это важ�
но донести до руковод�
ства страны. ФАС этого не
может сделать, мы можем
только взбудоражить вас.
ФАС — это ведь экономиче�
ский орган, а не медицин�
ский.

Изложил
Александр ДЬЯЧЕНКО.

На недавно состоявшейся в Москве международной конференции «Оргздрав�
2015», о которой сообщала «Правда» (№ 57 с.г.) настоящей сенсацией стало вы�
ступление начальника управления контроля социальной сферы и торговли Феде�
ральной антимонопольный службы Тимофея НИЖЕГОРОДЦЕВА, который подверг
разгромной критике деятельность минздрава России и подчинённого ему Рос�
здравнадзора. Публикуем в изложении основные тезисы доклада Т. Нижегород�
цева «Главные проблемы в системе контроля качества медицинской помощи».

Диагноз минздраву

Н О ПУСТИТЬ ПЫЛЬ В ГЛАЗА не уда�
лось: существенно урезанный график
работы ММКФ и, как следствие, сокра�

щение основной конкурсной программы до 12
лент говорили сами за себя. Правда, участники
пресс�конференции дружно заверили: между�
народные санкции в отношении РФ и прочие
экономические и внешнеполитические пери�
петии в целом не отразились на качестве под�
готовки кинофорума. Просто в нелёгкие вре�
мена решили вспомнить принцип «лучше
меньше, да лучше».

Главная тема, объединившая вошедшие в ос�
новной конкурс картины европейских и азиат�
ских кинематографистов, — проблемы молодых
людей и подростков, трудности их адаптации в
социуме, поиск своего места под солнцем. Рос�

сия на сей раз представлена, образно говоря,
двумя с половиной лентами. Поскольку если
«Орлеан» Андрея Прошкина и «Арвентур» Ири�
ны Евтеевой являются чисто отечественной
продукцией, то «Милый Ханс, дорогой Пётр»
снят Александром Миндадзе в содружестве с
кинодеятелями ФРГ и Великобритании на не�
мецком языке. Кроме того, за «Золотого Свято�
го Георгия» поборются такие фильмы, как «Да�
вайте втроём» француза Жерома Бонелла, «Ар�
ми жива!» ветерана финского кинематографа
Йорна Доннера, «Анклав» серба Горана Радова�
новича, «Герои зла» испанца Сои Берриатуа,
«Лузеры» болгарина Ивайло Христова, «Море и
летающая рыба» иранца Мехрдада Гафарзаде,
«Шлагбаум» казахстанца Жасулана Пошанова,
и другие картины. 

Хочется особо отметить, что четверть кон�

курсной программы занимают ленты, создан�
ные женщинами. Это «Будь паинькой» японки
Мипо О, «Дорога» — дебют ливанки Раны Са�
лем и, как уже говорилось выше, «Арвентур»
россиянки Ирины Евтеевой. Вообще, повсеме�
стное вторжение прекрасного пола в режиссуру,
долгое время считавшуюся в основном мужской
епархией, стало одним из заметных веяний со�
временного киноискусства. Не случайно одна
из параллельных программ 37�го ММКФ назы�
вается «Женский взрыв».

Оценивать представленные на конкурсе ра�
боты предстоит жюри во главе с французским
режиссёром Жан�Жаком Анно, последний
фильм которого «Тотем волка» откроет 37�й
ММКФ. В бригаду киноарбитров также во�
шли британская актриса Жаклин Биссет, не�
мецкий сценарист Фред Брайнерсдорфер
(лента по его сценарию «13 минут», представ�
ленная вне конкурса на февральском Берли�
нале, будет демонстрироваться в Москве в
программе «Восемь с половиной»), россий�
ский режиссёр Алексей Федорченко и венгер�
ский продюсер Эндрю Вайна. Кстати, если го�
ворить о зарубежных «звёздах», собирающих�
ся почтить своим присутствием московский
кинофорум, то на сегодняшний день это пока
только Анно и Биссет.

Между тем кризис затронул и конкурс доку�
ментальных фильмов. Их будет показано только

семь. Правда, каждый из них, по мнению оргко�
митета, — настоящий «гвоздь». Россию предста�
вит картина «Ларисина Артель» Елены Ласкари.
Зрители также увидят «Землю картелей» Мэтью
Хейнемана (США—Мексика), «Экстаз Вилко»
Джулиана Темпла (Великобритания), «Гонку на
вымирание» Луи Сайхойоса (США), «Пришест�
вие» Майкла Мэдсена (Австрия—Дания—Фин�
ляндия) и другие ленты.

Помимо конкурса, пройдёт и традиционная
программа документального кино «Свободная
мысль», отмечающая в этом году десятилетний
юбилей. И здесь главный интерес, бесспорно,
вызовет творение Лоры Пойтрас «Гражданин
четыре. Правда Сноудена», собравшее в этом
году целый ворох всевозможных призов, вклю�
чая «Оскар» и «Бафта».

Значительное место на 37�м ММКФ отводит�
ся национальной кинематографии разных
стран. Этим фильмам посвящены программы
«Феномен курдского кино», «К 100�летию кино
Болгарии», «Турецкое кино вчера и сегодня» и
«Будем знакомы» — новинка московского ки�
носмотра, отдающая дань аргентинскому кино�
искусству.

Несколько видоизменилась внеконкурсная
программа «Божественная эйфория»: на сей раз
она будет называться «тропической», поскольку
отобранные картины созданы кинодеятелями
из тропических и субтропических стран: Таи�
ланда, Индонезии, Перу, Вьетнама, Грузии.

Что касается лент Каннского фестиваля, ко�
торые обычно всегда демонстрируются в рамках
ММКФ, то здесь�то и дадут знать о себе пресло�
вутые международные санкции, хотя трудности
с прокатом, считают члены оргкомитета, скорее
всего удастся преодолеть.

Елена МОРОЗОВА.

37�й ММКФ: трудности
и молодёжный акцент

В преддверии открытия 37�го Московского между�
народного кинофестиваля (ММКФ), который пройдёт
в российской столице с 19 по 26 июня, в Красном зале
гостиницы «Метрополь» состоялась пресс�конферен�
ция членов оргкомитета киносмотра. Выбрав одно из
самых фешенебельных заведений Белокаменной,
отель�легенду со 110�летней историей, местом для
общения с представителями СМИ, организаторы, ви�
димо, хотели дать понять, что устроителям кинопра�
здника кризис в России — не помеха. 

П РОЦЕСС РАСПАДА
СЕМЬИ с прошлого года
нарастает с космической

быстротой. Сейчас в Кузбассе на
100 браков приходится уже 69
разводов. Только в Пермском
крае в прошлом году их было за�
регистрировано 12,6 тысячи. По
сообщениям ижевских СМИ, в
этом городе на одной неделе в
мае свадьбу сыграли 42 пары, а
развелась — 51. 

Процент разводов в России
составляет 54,5%. Таким обра�
зом, мы, согласно данным
ООН, по уровню разводов за�
нимаем далеко не почётное
первое место в мире. На тысячу
граждан России нынче прихо�
дится почти пять разводов. Для
сравнения: в Германии этот по�
казатель — 2,7, в Финляндии —
2,5, в Польше — 1,7.

Нравственная неустойчи�
вость, запредельный эгоизм, ко�
торый под влиянием общества
взращивают сегодня родители в
своих детях, плюс их нежелание
трудиться подтачивают семей�
ные устои. Свою лепту вносит и
пример наших «звёзд», полити�
ков, олигархов, меняющих жён,
как перчатки, что активно тира�
жируется и смакуется на телеви�
дении и в СМИ.

В кризисный момент всё ча�
ще на первый план в этой сфере
выходит материальная состав�
ляющая. И, пожалуй, одним из
главных детонаторов являются
висящие тяжкой гирей на семье
кредиты. Закредитованность на�
шего населения просто зашка�
ливает все разумные пределы.
Именно раздававшиеся направо
и налево кредиты и создавали
видимость того благополучия и
«стабильности», которыми яко�
бы характеризуются последние
годы. Почти половина квартир и
машин куплена нашими граж�
данами в кредит. И вот случается
то, о чём честные экономисты
предупреждали уже давно: рубль
падает, экономика рушится, це�
ны растут, реальная зарплата
усыхает, безработица на носу,
кредит многим семьям стало не�
чем выплачивать. Начинаются
семейные скандалы. Специали�
сты отмечают: за ноябрь и за де�
кабрь 2014 года и начало 2015 го�

да количество споров о разделе
имущества при разводе выросло
на 45% по сравнению с первым
полугодием 2014 года.

То есть рая в шалаше как�то
не получается, особенно если в
семье есть маленькие дети. Ещё
недавно самоуверенные моло�
дые отцы семейства, разъезжа�
ющие на взятых в кредит «тач�
ках», заселяющие семьи в «ипо�
течные» квартиры, на глазах те�
ряют почву под ногами. Жен�
щины впрягаются и начинают
тащить на себе двойную нагруз�
ку: зарабатывать деньги и зани�
маться домашним хозяйством и
детьми. Плюс надо ещё быть
моральной поддержкой мужь�
ям. Кому выплачивать креди�
ты? Кто больше зарабатывает?
Кто сидит у кого на шее? — эти
вопросы всё чаще возникают в
ходе семейных разборок.

Нельзя сказать, что власти
совсем уж не обращают внима�
ния на то, что разрушение
«первичной ячейки» всё убыст�
ряется. Но реагируют как�то
вяло. Вот с 1 января 2015 года
повысилась с 400 до 650 руб. (с
каждого из супругов) госпош�
лина за развод. Согласитесь,
вряд ли кого�либо эта мера мо�
жет остановить.

Рост числа разводов — симп�
том серьёзной болезни. Причём
болеют люди не только эмоцио�
нально, психологически. Аме�
риканские учёные в результате
многолетних исследований до�
казали, что развод является
фактором риска для возникно�
вения не только тяжёлой де�
прессии, стресса, но и гиперто�
нии, и даже инфаркта. Так,
женщины, пережившие развод,
на 24% чаще страдают от ин�
фаркта, чем те, кто сохраняет
брачные отношения. А у ребён�
ка развод родителей может вы�
звать, например, астму.

Болеет и государство. Не мо�
жет такого быть, чтобы все клет�
ки и органы были больны, а ор�
ганизм здоров. Распад семьи —
серьёзное предупреждение о
том, что неладно что�то в стра�
не. Надо срочно начинать оздо�
ровление. Пока не поздно.

Мария ПАНОВА.

Семейный
разлом

В России резко возросло количество разводов

Коммунисты
обменялись опытом

Партийная учёба

6 ИЮНЯ в столице Кабар�
дино�Балкарии — Нальчи�
ке состоялся семинар�со�

вещание руководителей и пар�
тийного актива региональных
отделений КПРФ Южного, Се�
веро�Кавказского и Крымско�
го федеральных округов.

Смотр партийных сил юга
России стал масштабным ме�
роприятием, собравшим пред�
ставителей Центрального Ко�
митета КПРФ и 15 региональ�
ных отделений партии. Делега�
цию Центрального Комитета
КПРФ возглавил заместитель
Председателя ЦК КПРФ В.И.
Кашин. В делегацию от ЦК
КПРФ также вошли: Ю.В.
Афонин — член Президиума
ЦК КПРФ, секретарь ЦК
КПРФ, Н.Н. Иванов — предсе�
датель ЦКРК КПРФ, Н.В. Аре�
фьев — секретарь ЦК КПРФ,
председатель общероссийского
общественного движения «Де�
ти войны», К.К. Тайсаев — сек�
ретарь ЦК КПРФ, П.С. Доро�
хин — секретарь ЦК КПРФ,
С.Э. Аниховский — член ЦК
КПРФ, заместитель заведую�
щего отделом ЦК КПРФ по
агитации и пропаганде, дирек�
тор Центра политической учё�
бы при ЦК КПРФ.

Участники семинара возло�
жили цветы к памятнику В.И.
Ленина, отдали дань уважения
воинам�освободителям у Веч�
ного огня, после чего возложи�
ли цветы к памятнику «Навеки
с Россией». Он воздвигнут в
ознаменование 400�летия доб�
ровольного присоединения
Кабарды к России и находится
на одноимённой площади.

Здесь же расположен Музы�
кальный театр республики, ко�
торый радушно распахнул свои
двери для проведения партий�
ного семинара�совещания. 

В рамках Призыва Победы,
объявленного партией в год
70�летия Великой Победы, из
рук В.И. Кашина партийные
билеты получили 70 комму�
нистов. Одиннадцати моло�
дым людям были вручены
комсомольские билеты. Про�
шла торжественная церемо�
ния награждения орденами
«Партийная доблесть», «За
заслуги перед партией», а так�
же памятными медалями ЦК
КПРФ, учреждёнными к 
70�летию Победы.

После торжественной части
с основным докладом высту�
пил В.И. Кашин. 

Среди других выступавших
— Ю.В. Афонин, Н.Н. Иванов,
Н.В. Арефьев, С.Э. Анихов�
ский, первые секретари коми�
тетов региональных отделений
КПРФ: В.И. Гончаров (Став�
ропольское краевое отделение
КПРФ), В.М. Пархоменко
(Севастопольское городское
отделение КПРФ), М.Г. Мах�
мудов (Дагестанское респуб�
ликанское отделение КПРФ),
Н.И. Осадчий (Краснодарское
краевое отделение КПРФ) и
другие товарищи. 

По итогам обсуждения до�
кладов и обмена мнениями
участники партийного меро�
приятия приняли резолюцию.
Затем состоялась пресс�кон�
ференция.

Пресс�служба КБРО КПРФ.

Кризис не может затрагивать лишь одну какую�
то локальную сферу жизни страны. Если плохи дела
в экономике, это неизбежно рано или поздно начнёт
отражаться на наших карманах. А материальные
трудности далеко не всегда укрепляют человечес�
кие взаимоотношения. Тем более что нынешняя мо�
лодёжь не привыкла к трудностям, которые для
старшего поколения показались бы лишь лёгкими
осложнениями. И вот бесстрастная статистика за�
фиксировала негативные тенденции в демографии.
Падает рождаемость, снижается количество бра�
ков, растут смертность и заболеваемость. Стреми�
тельно растёт и количество разводов. 
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Вести с Украины

Пульс планеты

●● АНКАРА. В Турции состоя�
лись парламентские выборы, ре�
зультаты которых уже назвали ис�
торическими. Впервые в Великом
национальном собрании появятся
депутаты, представляющие инте�
ресы курдов: прокурдская Партия
демократии народов преодолела
10�процентный барьер, набрав
13%. Партия справедливости и
развития (ПСР), заручившаяся
поддержкой 41% избирателей, ли�
шилась статуса правящей, потеряв
абсолютное большинство. Впер�
вые за 13 лет ПСР вынуждена
формировать коалицию, пойдя на
компромисс с оппозицией,  и не
сможет внести изменения в Кон�
ституцию, дабы усилить роль пре�
зидента. Оппозиционная левоцен�
тристская Народно�республикан�
ская партия улучшила свой ре�
зультат, получив 25%.

●● ГАРМИШ
ПАРТЕНКИР

ХЕН. Столкновениями с полици�
ей завершился марш протеста
против саммита «большой семёр�

ки», проходящего в курортном го�
родке на юге германской феде�
ральной земли Бавария. Манифе�
станты несли кукол, олицетворя�
ющих лидеров ФРГ, Великобри�
тании, Франции, Италии, США,
Канады, Японии, и скандировали:
«По кирпичику разберём «боль�
шую семёрку!», «К чёрту G7!». 

●● БУЖУМБУРА. Центризбир�
ком Бурунди во второй раз отло�
жил местные и парламентские
выборы на фоне продолжающих�
ся в столице африканской страны
протестов сторонников оппози�
ции. Изначально они должны бы�
ли состояться в конце мая, но из�
за обострения ситуации голосова�
ние перенесли на 5 июня.  На 26
июня в Бурунди назначены прези�
дентские выборы, на которых во�
преки Конституции свою канди�
датуру в третий раз собирается
выставить действующий глава го�
сударства Пьер Нкурунзиза.
(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

ЗА ИСКЛЮЧЕНИЕМ ки�
евлян, с 1 июня потеряли
право на бесплатный про�

езд в поездах пригородного со�
общения пенсионеры, не смогут
бесплатно ездить железнодо�
рожным транспортом в оба кон�
ца раз в год или два раза в год с
50�процентной скидкой лица,
проходившие военную службу в
армии Советского Союза во
время Второй мировой войны,
бывшие несовершеннолетние
заключённые концентрацион�
ных лагерей, дети партизан и
подпольщиков. В перечень
льготников, которым теперь не
разрешено пользоваться правом
на бесплатный проезд, также
входят Герои Украины, Герои
Социалистического Труда, ли�
ца, насильно вывезенные на
территорию Германии и союз�
ных с нею стран во время Вто�
рой мировой, бывшие заклю�
чённые концентрационных ла�
герей, Герои Советского Союза,
полные кавалеры ордена Славы,
награждённые четырьмя и более
медалями «За отвагу» в 1941—
1945 годах.

Помимо этого, экономичес�
кие трудности и введённые пра�
вительством меры жёсткой эко�
номии привели к тому, что люди
не в состоянии оплачивать рас�
тущие счета за воду и газ. Сотни
возмущённых граждан Украины
собрались в конце прошлой не�
дели перед зданием кабинета
министров в центре Киева. Лю�
ди протестовали против всех
выше перечисленных безобра�
зий, против того, что делает их
совершенно обездоленными. 

Затем в воскресенье на пе�

чально знаменитом Майдане
собралось вече, где люди тре�
бовали, чтобы руководство
страны отчиталось о том, как
проходят реформы и почему за
один год ничего к лучшему не
изменилось. До этого активис�
ты отправляли письма в адми�
нистрацию президента и каб�
мин с приглашением прийти
на Майдан.

Когда люди поняли, что руко�
водство страны до них не сни�
зойдёт, они начали устанавли�
вать палатки. Милиция задер�
живала их, проверяла докумен�
ты. Около двух десятков активи�
стов так называемой территори�
альной обороны Киева также
мешали установлению палаток.
В итоге их на Майдане удалось
установить лишь 5. Как пове�
лось, протестующие расселись
внутри, препятствуя тем самым
сносу палаток.

Но новоявленному Майдану,
видимо, не суждено долгое су�
ществование. Как сообщают
очевидцы, ночью на протестую�
щих напали несколько десятков
человек. «Набежала толпа в ба�
лаклавах и снесла палатки. Рус�
тама Ташбаева, одного из орга�
низаторов акции, задержали
милиционеры в гражданском.
На данный момент его местона�
хождение неизвестно», — напи�
сал в «Фейсбуке» юрист Алек�
сандр Золотухин. 

КАК выясняется, руководст�
ва страны кризис не касается.
Согласно декларации о доходах
президента Украины, Пётр По�
рошенко стал ещё богаче. Циф�
ры свидетельствуют, что в 2014
году он «заработал» почти в три

раза больше, чем годом ранее,
даже с учётом разницы валют�
ных курсов.

Похоже, что бизнес идёт не�
плохо, так как кондитерская
компания «Рошен», принадле�
жащая президенту, открыла в
стране 20 новых магазинов. При
этом только в Киеве прибыль
компании выросла в девять раз.
Всё это — на фоне обещаний
Порошенко продать бизнес.

По словам главы государства,
пока просто не нашлись те, кто
хотел бы купить компанию. Это
выглядит странно, так как со
временем она становится всё
более лакомым куском.

После свержения экс�прези�
дента Украины Виктора Януко�
вича в 2014 году Порошенко в
интервью немецкому изданию
«Бильд» заявил, что продаст
свой бизнес, если станет главой
государства. «Я не олигарх. Оли�
гарх не должен быть президен�
том. Я продам концерн «Ро�
шен», если меня выберут прези�
дентом Украины», — сказал тог�
да Порошенко.

По другим сведениям, в част�
ности Би�би�си, за год у власти
Пётр Порошенко стал богаче в
семь раз. Это произошло на фо�
не падения экономики и труд�
ностей, с которыми его бизнес
столкнулся в России.

До 90 процентов доходов со�
ставили дивиденды и проценты
по вкладам. Возможное объяс�
нение кроется в падении курса
гривны в 2014 году. Не исклю�
чено, что Порошенко держал
деньги на валютных счетах и
получил прибыль в гривнах при
росте курса. Но один лишь этот

фактор не объясняет столь рез�
кого роста доходов президента.
Во время обвала курса многие
аналитики признавали: он был
совершён сознательно. При
этом и глава Нацбанка, и пре�
зидент как его покровитель бы�
ли в курсе событий и могли не�
плохо «заработать» на колеба�
ниях курса…

Порошенко был и остаётся
одним из самых крупных оли�
гархов на Украине. В политиче�
ских кулуарах Киева ходит шут�
ка: мол, у президента есть одна
задача с деолигархизацией стра�
ны — сделать так, чтобы остался
один олигарх. Темпы, которыми
продаётся бизнес главы государ�
ства, дают основания предпола�
гать, что этот процесс будет про�
должаться до конца его прези�
дентских полномочий.

НА ПРОШЛОЙ неделе ук�
раинская армия потеряла
более 400 своих бойцов,

убитых под Марьинкой возле
Донецка, тысячи ранеными.
«После Марьинки морги Харь�
кова переполнены, нет места
даже в холодильниках мясоце�
ха в Курахове, — сообщил гла�
ва ДНР Александр Захарченко.
— Переполнены и морги в
Днепропетровске и Красноар�
мейске». «ВС Украины на этой
неделе вновь обстреливают
Донецк, в городе слышна ка�
нонада», — цитирует слова За�
харченко Донецкое агентство
новостей.

Но всё вышеперечисленное
не помешало Вашингтону но�
минировать Порошенко на Но�
белевскую премию мира. Посол

США в Норвегии Джулия Фуру�
та�Той прилагает огромные уси�
лия по выдвижению кандидату�
ры украинского президента на
получение премии. Как видно
из письма председателя Верхов�
ной Рады Украины Владимира
Гройсмана, американский по�
сол смогла получить поддержку
двух членов Нобелевского ко�
митета. Тем не менее он просит
г�жу Фуруту�Той подключить
тех американских сенаторов,
которые «успешно сотруднича�
ли с комитетом в 2009 году»,
чтобы заручиться поддержкой
оставшихся трёх членов, осо�
бенно председателя комитета 
г�жи Каси Куллман Фиве.

Ещё бы не стараться… Ведь
Порошенко из кожи вон лезет,
лишь бы выполнить волю своих
покровителей из Вашингтона.
Хакеры из группы «КиберБер�
кут», после того как взломали
сервер президента Украины,
опубликовали несколько доку�
ментов Фонда Сороса и фраг�
менты личной переписки пре�
зидента Порошенко с амери�
канским инвестором�спекулян�
том, который, как известно, на�
мерен принять активное участие
в приватизации предприятий
Украины при поддержке кабми�
на. «КиберБеркут» заявляет, что
киевская власть проводит анти�
народную политику, полностью
следуя интересам США.

ОТЧИТЫВАЯСЬ о своей
деятельности, Порошен�
ко лукаво заявил, что не�

доволен как своей работой, так
и парламента и кабмина. Види�
мо, можно было «заработать»
больше. Как следует из обеща�
ний, данных с парламентской
трибуны, этот недостаток будет
устранён. «Из 1800 госпредпри�
ятий Украине нужны 200, — за�
явил президент в своём ежегод�
ном обращении к Верховной
Раде. — Перечень объектов для
реализации будет установлен де�
путатами Рады по представле�
нию правительства».

Не приходится сомневаться,
что капиталы президента и его
ближайшего окружения после
этого вырастут в разы. Так же в
разы станут беднее те, кто пы�
тался в минувшее воскресенье
докричаться до власти с главной
площади Украины.

В.М.Т.

Латинская Америка

Наркотики
конфискованы

ВПАНАМЕ в рамках спе�
цоперации по борьбе с

наркотрафиком недавно изъ�
ято почти 760 килограммов
кокаина, сообщает местная
печать. Партия наркотика
была обнаружена на борту
быстроходного катера в райо�
не полуострова Пунта�де�Бу�
рика, расположенного на Ти�
хоокеанском побережье стра�
ны и граничащего с Коста�
Рикой. Задержаны трое ко�
лумбийцев, сопровождавших
нелегальный груз. С начала
года в Панаме конфисковано
четыре тонны опасных ве�
ществ, арестован 31 причаст�
ный к контрабанде человек.

Николай БУДАЕВ.
Фото с сайта cdnimg.rg.ru

З А ЭТО ВРЕМЯ ФНОФМ
начал общенациональ�
ный диалог с представи�

телями всех социальных секто�
ров страны, дабы общими уси�
лиями добиваться безопаснос�
ти и улучшения экономичес�
кого положения. Был создан
Национальный совет граждан�
ской безопасности и совмест�
ного сосуществования. В нём
принимают участие предста�
вители политических партий,
церквей, СМИ, государствен�
ных учреждений и обществен�
ных организаций.

Властям удалось укрепить
органы полиции, другие
спецслужбы и сориентиро�
вать их на борьбу с насилием
и уличной преступностью. В

результате были достигнуты
ощутимые успехи в борьбе с
криминалом, в частности,
ликвидированы более 200
бандитских структур, терро�
ризировавших население
страны. За решётку отправле�
ны свыше 10 тысяч опасных
преступников. Одновремен�
но перестроена система со�
держания заключённых в
тюрьмах, разработан план ре�
абилитации отбывших нака�
зание и их реинтеграции в
сальвадорское общество. 

Успешно решается в стране
и такая приоритетная задача,
как развитие экономики.
Приняты меры по государст�
венной поддержке предпри�
нимательского сообщества,

укреплению частного сектора.
Осуществлены решительные
шаги по созданию новых ра�
бочих мест и улучшению усло�
вий труда, по контролю за
справедливой оплатой работ�
ников. За минувший год до�
стигнута договорённость о
продаже 55 тысяч тонн сальва�
дорского сахара в Китай, а
также об увеличении поставок
кофе и одежды в США. Запу�
щена программа «Женский
банк», которая призвана ока�
зать финансовую поддержку
мелким и средним предпри�
нимателям в таких областях,
как аграрная, строительная и
инфраструктурная, а также в
других сферах.

Выполняются и социальные

программы, в частности, свя�
занные со всеобщим бесплат�
ным образованием, которое
предполагает распределение
среди малоимущих слоёв насе�
ления школьной формы, обуви
на бесплатной основе. Минис�
терство образования только в
этом году по другой программе
распределяет среди учащихся
более 50 тысяч персональных
компьютеров. Немало сделано
и в области народного здраво�
охранения.

Начал действовать офталь�
мологический центр, который
создан с помощью кубинских
специалистов. Открыта первая
специализированная аптека,
которая гарантирует снабже�
ние необходимыми лекарства�
ми сальвадорцев, страдающих
хроническими заболеваниями.
Тем временем реакционные
круги республики стремятся
либо замолчать все важные на�
чинания избранной народом
власти, либо через зависимые
от них СМИ пытаются придать
успехам ФНОФМ негативный
оттенок.

Однако свою реальную
оценку действиям властей даёт
народ. За ним всегда послед�
нее, правдивое и справедливое
слово.

Александр МОИСЕЕВ.

Р АЗГОВОРЫ о возможно�
сти поставок в Европу
природного газа из Турк�

мении ведутся не первый год.
Занимая четвёртое место в ми�
ре по разведанным запасам
«голубого топлива», бывшая
советская республика рассма�
тривается руководством ЕС в
качестве поставщика, альтер�
нативного российскому. 

В последние месяцы пред�
положения и малозначимые
заявления уступили место ре�
альным переговорам и серьёз�
ным декларациям. Подробнос�
ти переговоров в столице Турк�
мении обнародовал замести�
тель председателя Европей�
ской комиссии Марош Шеф�
чович, возглавлявший делега�
цию ЕС. По его словам, в Аш�
хабаде был сделан «большой
шаг в стратегическом направ�
лении». «Для Туркмении очень
важно диверсифицировать
экспорт своего газа, а для Ев�
росоюза — диверсифициро�
вать импорт. Сейчас есть поли�
тическое решение, что Туркме�
ния станет частью этого проек�
та и будет снабжать Европу», —
заявил Шефчович и уточнил,
что ЕС ожидает начала поста�
вок сырья из Центральной
Азии уже в 2019 году.

Экспорт газа стал главным
предметом обсуждений и во
время европейского турне пре�
зидента Туркмении. 13 мая Гур�
бангулы Бердымухамедов встре�
тился в Вене с генеральным сек�
ретарём ОБСЕ Ламберто Занье�
ром. Стороны обсудили активи�
зацию энергетического диалога
и сотрудничество в сфере обес�
печения безопасности междуна�
родных поставок энергоносите�
лей. При этом генсек ОБСЕ от�
метил, что многие европейские

страны рассматривают Туркме�
нию в качестве одного из основ�
ных поставщиков природного
газа и «готовы к конкретному
обсуждению актуальных аспек�
тов дальнейшего сотрудничест�
ва на этом стратегическом на�
правлении».

Детали амбициозного про�
екта неизвестны, да и вряд ли
они пока существуют. Ясно,
однако, что руководство Евро�
союза видит Туркмению час�
тью «Южного газового кори�
дора» — системы трубопрово�
дов, по которым топливо будет
поставляться в Восточную и
Центральную Европу, то есть в
страны, наиболее зависимые
от российского экспорта. На�
полнять трубопроводы плани�
руется из нескольких источни�
ков. Во�первых, это азербайд�
жанское месторождение Шах
Дениз II, газ из которого будет
поступать в Европу по Транс�
анатолийскому газопроводу.
Его строительство началось в
марте нынешнего года. 

Правда, планируемый объём
экспорта — 10 миллиардов —
не может удовлетворить по�

требности ЕС, поэтому евро�
пейские власти ищут и других
поставщиков сырья. В их числе
называют Иракский Курдистан
и Иран. Но самым перспектив�
ным источником всё�таки яв�
ляется Туркмения. Не дожида�
ясь окончательной разработки
проекта, Ашхабад уже присту�
пил к строительству газовой
магистрали «Восток—Запад»,
которая позволит доставлять
сырьё с крупнейших место�
рождений на востоке страны к
Каспийскому побережью. 

Не исключено, впрочем, что
власти поторопились. У проек�
та экспорта туркменского газа
в Европу есть немало против�
ников — явных и скрытых.
Иран, к примеру, выступает
против прокладки газопровода
по дну Каспийского моря. Не в
восторге от разворота Ашхаба�
да на Запад и Китай, являю�
щийся сегодня основным по�
купателем туркменского «го�
лубого топлива». Зато Соеди�
нённые Штаты выразили про�
екту свою полную поддержку.
Об этом заявил министр энер�
гетики США Эрнест Мориц.

В этом нет ничего удиви�
тельного. Строительство газо�
провода ещё не началось, но
уже приобрело ярко выражен�
ные черты не столько эконо�
мического, сколько политиче�
ского проекта. Для Запада экс�
порт туркменского газа — это в
первую очередь удар по инте�
ресам России, Китая и Ирана.
И для того чтобы удар полу�
чился чувствительным, он не
пожалеет никаких средств.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
Фото с сайта img01.r10.ru

Белорусско

индийский вектор

Важным шагом в укреплении
белорусско�индийского сотрудни�
чества стал официальный визит
президента Индии Пранаба Му�
керджи в Белоруссию.

В О ВРЕМЯ ПЕРЕГОВОРОВ Пранаб Му�
керджи и Александр Лукашенко отмети�
ли, что отношения двух стран развивают�

ся на дружественной основе. Была подписана
«дорожная карта», а также ряд документов, на�
правленных на более полное использование по�
тенциала взаимного сотрудничества в экономи�
ческой, научной и культурной сферах. В Индии
ещё с советских времён хорошо знают белорус�
ские тракторы. Во многом благодаря их исполь�
зованию была совершена «зелёная революция»,
резко повысившая урожайность индийских по�
лей. В рамках бизнес�форума, в котором приня�
ли участие представители деловых кругов обеих
стран, Минский тракторный завод подписал со�
глашение о совместном производстве в друже�
ственной азиатской стране новых моделей бе�
лорусских тракторов. 

Индия планирует значительно увеличить до�
бычу угля. Для этого понадобится техника боль�
шой грузоподъёмности. В условиях 50�градус�
ной жары прекрасно зарекомендовали себя бе�
лорусские самосвалы. Они надёжны, дешевле
своих конкурентов. Заключено обоюдовыгод�
ное соглашение на поставки «Белазов» с их сер�
висным обслуживанием. Минский автомобиль�
ный завод расширяет линейку транспортных
средств с правосторонним рулём для индийско�
го рынка. Новых партнёров в «стране за тремя
морями» нашли «Гомсельмаш» и Минский под�
шипниковый завод. Белорусские специалисты
окажут помощь азиатским коллегам в геолого�
разведке месторождений нефти.

В свою очередь Белоруссия воспользуется
опытом Индии в развитии фармакологии. Уже
в ближайшие два�три года будут запущены три
совместных проекта по производству лекарств
общей стоимостью 50 миллионов долларов. За�
метно укрепится сотрудничество в области эле�
ктроэнергетики. В тесном взаимодействии с ин�
дийскими специалистами успешно реконструи�
рована Гродненская ТЭЦ�2. Меморандум, под�
писанный во время визита, создаёт базовые ус�
ловия для совместного строительства энергети�
ческих объектов на территории третьих стран с
привлечением предприятий строительно�мон�
тажного комплекса и проектных организаций
«Белэнерго». Большой эффект ожидается от
совместных разработок в области нано� и био�
технологий, микроэлектроники, машинострое�
ния, возобновляемых источников энергии.

Уже в ближайшее время товарооборот между
Белоруссией и Индией увеличится вдвое и до�
стигнет миллиарда долларов.

Подписано также семь соглашений о сотруд�
ничестве между ведущими учреждениями обра�
зования двух стран. При Белгосуниверситете
будет открыта индийская кафедра. В Минске
начнёт работать центр индийской культуры. Всё
это поможет вывести сотрудничество двух стран
на новый уровень, отвечающий их интересам.

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

● Памятный знак — камень с мемориаль

ной плитой и надписями на русском языке и
хинди установлен на территории Гроднен

ской ТЭЦ
2. Его открытие было приурочено
к визиту в Белоруссию президента Индии.

Фото БЕЛТА.

Кому — кризис,
а кому — обогащение

Начало июня ознаменовалось для сотен тысяч украинцев довольно существенными потерями. По�
ложенных им льгот лишились в соответствии с законом «О внесении изменений и признании утратив�
шими силу некоторых законодательных актов Украины» от 28 декабря 2014 года пенсионеры, инва�
лиды, «чернобыльцы» и «дети войны», ветераны труда, представители других социальных групп, чи�
новники, прокуроры, судьи и депутаты, Герои Украины, даже родственники жертв из «небесной сот�
ни». При этом голосовавшие по настоянию премьер�министра Арсения Яценюка в ночь с 28 на 29 де�
кабря за законопроект депутаты провластной коалиции не определили механизмы оказания адрес�
ной помощи тем нуждающимся, кто эти льготы потеряет.

Сырьё
для политических

игр
Перспектива экспорта туркменского газа в Европу

обретает отчётливые контуры. По итогам недавней
четырёхсторонней встречи в Ашхабаде представите�
лей Евросоюза, Туркмении, Азербайджана и Турции
решено создать постоянную рабочую группу, кото�
рая займётся детальной проработкой проекта.

В фокусе — Центральная Азия

С ОБРАЛИ ЕГО киевские молодые
партийцы. Бессрочная акция
«Комсомол за мир» продолжает�

ся. На этот раз помощь получили пере�
селенцы, ветераны Великой Отечест�
венной войны, малоимущие и много�
детные семьи из Красноармейска, Ди�
митрова, Белозёрска.

Каждый приходил со своей пробле�
мой. Люди рады любой помощи. К со�
жалению, наше правительство не спе�
шит проявлять заботу о переселенцах.
Молодая мама Азиза из Углегорска не
могла стать на учёт как переселенка, по�
тому что Углегорск не входил в зону так

называемой АТО, даже после того как
его покинули все жители из�за бомбё�
жек. Только спустя два месяца, после
настоятельных массовых звонков на
«горячую линию», Углегорск был вне�
сён в зону АТО. У Азизы двое малышей,
младший ребёнок родился преждевре�
менно с патологией ЖКТ. Ему требуется
особое питание, на которое необходимо
60 гривен ежедневно. Бежали от войны
фактически в чём были. Без денег и ве�
щей. Поселились в заброшенном доме в
Красноармейске. Теперь с нетерпением
ждут присвоения статуса переселенцев,
а пока перебиваются с хлеба на воду.

Любовь Степановна приехала в январе
2015 года из Авдеевки с дочерью и вну�
ком. Зять со вторым ребёнком остался
сторожить жилище. Горько, что семья
разделилась, но иначе нельзя, дом раз�
грабят мародёры. Внук в Авдеевке посе�
щал русскоязычную школу, таких школ в
Красноармейске две, но в обеих отказа�
лись принять мальчика из�за отсутствия
свободных мест. Ребёнок вынужден был
заниматься дома самостоятельно.

Людмила из села Розовка Ясиноват�
ского района не смогла стать на учёт
как переселенка из�за того, что в отделе
труда и соцзащиты о таком селе никто

не слышал и не знает, входит ли оно в
зону АТО. Это парадокс! Чиновники не
утруждают себя и сваливают проблемы
на людей, которые и так обездолены по
воле правительства. Каждый раз проце�
дуру со статусом переселенца всё ус�
ложняют.

И таких историй сотни, если не тыся�
чи. Люди испытывают нужду, не могут
найти достойную работу, так как мно�
гие бежали без документов, а на их вос�
становление требуются средства, кото�
рых нет.

Пресс�служба левых сил 
Красноармейска Донецкой области.

Киевские комсомольцы помогают Донбассу
Очередной гуманитарный груз от ЛКСМУ

В СЕ ЭТИ ОБЪЕКТЫ по�
строены российской ав�
тономной некоммерчес�

кой организацией «Евразий�
ская интеграция» на средства,
предоставленные Россией, и
подарены Приднестровской
Молдавской Республике. Это
реальная помощь со стороны
РФ — страны, являющейся га�
рантом приднестровского уре�
гулирования. Стоит отметить,
что эти объекты для детей, то
есть для будущего Приднест�
ровья, являются вообще пер�
выми подобного рода соору�
жениями в новейшей 25�лет�
ней истории этого края. Их от�
крытие практически сняло ос�
троту вопроса об обеспечении
непризнанной республики
детскими дошкольными уч�
реждениями. 

Уже несколько лет АНО
«Евразийская интеграция»
возводит объекты социальной
сферы в Приднестровье. Это
не только детские сады, но и
медицинские учреждения, ре�
конструкция школ и корпусов
местного университета. К пяти
сданным предстоит ввести в
строй ещё девять объектов.

В Приднестровье уверены:
планы будут выполнены, не�
смотря на то, что обстановка в
Причерноморском регионе
резко обострилась в последнее
время и это обострение уже на�
прямую касается ПМР.

Другая так называемая
страна�гарант приднестров�
ского урегулирования — Ук�
раина — не только фактичес�
ки утратила статус гаранта, но
недавно разорвала все между�
народные соглашения, обес�
печивавшие мирогарантий�
ную операцию в регионе. На�
пример, она впредь будет от�
казывать в пропуске через
свою территорию миротвор�
цев, направляющихся в При�
днестровье в порядке ротации
ограниченного контингента
российских войск, обеспечи�
вающего мир в зоне безопас�
ности между Приднестровьем
и Республикой Молдова, а
также охрану крупных воен�
ных складов в ПМР, остав�
шихся после вывода 14�й рос�
сийской армии из Приднест�
ровья, и грузов для миротвор�
ческой операции.

В мае Украина подтянула

непосредственно к украинско�
приднестровской границе — в
Одесскую область восемь зе�
нитно�ракетных комплексов
С�300, предназначенных для
уничтожения военно�транс�
портных самолётов России, ес�
ли таковые будут направлены в
Приднестровье с целью про�
рыва уже полностью завер�
шённой блокады непризнан�
ной республики. По всему пе�
риметру украинско�приднест�
ровской границы роются око�
пы, возводятся блокпосты,
стягиваются подразделения
нацгвардии.

А на днях губернатором
Одесской области был назна�
чен беглый экс�президент Гру�
зии, ответственный за развязы�
вание войны в Южной Осетии
в августе 2008 года М. Саака�
швили. На него на родине заве�
дено несколько уголовных дел.

Вот так: с одной стороны,
открываются детские сады, а с
другой — подтягиваются зе�
нитно�ракетные комплексы.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Тирасполь. 

Реальная поддержка
В День защиты детей в Приднестровье были открыты сразу

три детских садика, построенных и подаренных Россией

Один из них под названием «Капитошка» заработал в столице Приднестровской
Молдавской Республики Тирасполе, другой — «Волшебная ромашка» — в Бенде�
рах, третий — «Колосок» — в крупном многонациональном селе Суклея под Тирас�
полем. А ещё раньше, в феврале, распахнул свои двери специализированный сто�
личный детсад «Бубуруза» («Божья коровка») — для молдавских ребятишек.

Приоритеты левых
властей Сальвадора

Избранный год назад большинством народа Сальвадора президентом историчес�
кий лидер Фронта национального освобождения имени Фарабундо Марти (ФНОФМ)
Сальвадор Санчес Серен пообещал руководить страной «достойно, экономно, эф�
фективно и прозрачно». Кроме того, нынешний глава государства поклялся неустан�
но работать для достижения согласия и единства в обществе во имя решения главных
проблем республики. Что же удалось сделать левому правительству за год? 
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Российской Федерации

К 70�летию Великой Победы

Красноармеец Гребцов и его любовь к России

ВЫДАЮЩИЙСЯ поэт�
фронтовик Егор Исаев
уже на стыке XX и XXI

веков написал, как выдохнул:

Моё седое поколенье,
Оно особого каленья,
Особой выправки и шага —
От Сталинграда до рейхстага.

Игорь Гребцов во вступлении
к заветной книге приводит эти
строки, от души воздавая долж�
ное современникам, которые
выстояли в годы Великой вой�
ны и победили лютого врага, а
потом, засучив рукава, восста�
новили страну и двинули её до
космической выси. Он был ря�
дом с ними в бою и труде, пото�
му может с доскональным зна�
нием говорить о них. Собствен�
но, он сам из их числа.

В краткой биографической
справке, заключающей книгу,
сказано: «Родился 23 марта
1923 года в селе Ужур Красно�
ярского края. В Красной Ар�
мии с 1941 года. На фронте — с
1942�го. От Волги до Дуная
прошёл в качестве командира
отделения, а с 1944 года — ли�
тературного сотрудника газеты
252�й стрелковой дивизии.
Дважды ранен и контужен. На�
граждён четырьмя орденами и
многими медалями. Уволился
в запас в 1946 году лейтенан�
том».

Типичный для военного вре�
мени путь. Но выделяет автора
сообщение о том, что он —
член Союза журналистов и Со�

юза писателей России. Не слу�
чайно, значит, взяли его, бое�
вого связиста, на последнем
этапе войны в дивизионную
газету. А дальше была журна�
листская работа в родном
Красноярске, на Дальнем Вос�
токе, в Поволжье, в Москве,
раскрывшая литературный та�
лант вчерашнего воина и вмес�
те с тем существенно расши�
рившая географические и те�
матические горизонты его пи�
сательского творчества.

Всё это нашло отражение в
книге, вобравшей многое из
написанного им в разные годы.
Однако нельзя не обратить
внимания на заметное обстоя�
тельство: где бы он ни был и с
кем бы ни встречался, даже де�
сятилетия спустя после Побе�
ды, военная тема так или иначе
даёт о себе знать в большинст�
ве его очерков, этюдов, стихов.

Година за годиной тает —
Война меня не отпускает,
Хотя её я не зову —
Она во сне и наяву…

* * *
Действительно, так и есть.
Вот приехал он уже после

войны в легендарный город
юности Комсомольск�на�Аму�
ре, чтобы написать о его пер�
востроителях. Одно из знаме�
нитейших имён — Иван Сидо�
ренко, ставший в своё время
секретарём комитета комсомо�
ла всесоюзной стройки. А про�
славился на всю страну ещё

раньше, при возведении Харь�
ковского тракторного. Тогда, в
1931�м, «Правда» рассказала о
двадцатилетнем комсомольце�
бетонщике Сидоренко, уста�
новившем пять мировых ре�
кордов по бетонозамесу!

Но с чего начинает повест�
вование об этом замечатель�
ном человеке Игорь Гребцов?
С его фронтового письма се�
мье: «Дорогие мои мама, Дуся,
Коля, Юра, Петя и маленький
Василёк! Только что отбили
атаку фашистов. Но они не
унимаются, готовят новую. И
мы готовимся встретить их…»

Письмо из�под Сталинграда.
Здесь в 1942�м защищает Со�
ветскую Родину недавний
строитель. Я подумал: вполне
мог бы встретиться и с недав�
ним школьником Гребцовым.

Погиб Иван Данилович Си�
доренко, геройски погиб в бою
с врагами Отечества, отстаивая
Сталинград. Однако другой
сталинградец, которому выпа�
ло жить, расскажет о нём и о
дальнейшей судьбе тех, кому
адресовал он свои письма с
фронта.

Четверых сыновей, младше�
му из которых не было ещё и
года, когда не стало отца, под�
няла на крыло его жена Евдо�
кия Петровна. Все четверо при�
дут трудиться на завод, постро�
енный отцовскими руками. А
сама его Дуся, с которой вместе
зачинали они — от первого ко�
лышка и первой палатки — го�

род среди тайги на Амуре, как
лучшая работница деревообде�
лочного комбината будет на�
граждена высшим орденом
страны — орденом Ленина.

* * *
Такие они, Сидоренки. Но

есть в книге, о которой пишу, и
Сидоровы.

«С Николаем Павловичем
Сидоровым свиделись мы в
школе�интернате, — сообщает
автор. — Он вместе с женой, не
взвешивая грядущие труднос�
ти, согласился поехать в стой�
бище орочей на Тумнине, где к
тому времени только�только
начиналась осёдлая жизнь
этой самой малой в России на�
родности».

Студёная горная речка Тум�
нин, начинающаяся где�то в
северных отрогах Сихотэ�Али�
ня и несущая свои воды в Та�
тарский пролив. А на берегу её,
в одном из глухих таёжных рас�
падков, поселились давным�
давно орочи — «лесные люди»,
как назвал их знаменитый ис�
следователь Дальнего Востока
Владимир Клавдиевич Арсень�
ев. Люди самой малой россий�
ской народности, обречённые
на вымирание.

Но Советская власть измени�
ла их жизнь. Прислала врачей и
учителей. Так вот, Николай
Павлович Сидоров и его жена
Валентина Фёдоровна — те са�
мые учителя. Все орочи стали
учениками Сидоровых. Среди
них есть и овощеводы, и врачи,
и фельдшеры, и подросшая
смена — молодые учителя…

— Я горжусь многими свои�
ми учениками, — говорит Ни�
колай Павлович.

— Кого бы вы назвали пер�
вым? — следует вопрос автора
книги.

И вот тут — внимание!
— Кирилла Батума… Да, Ба�

тума, его нет в живых, но здесь
многое напоминает о нём. Это
ему, погибшему в 1943 году на
Украине, установили мы в на�
шем селе памятник. Кирилл
был снайпером и хорошо вы�
полнил свой долг. О его подви�
гах много писали. В своём
письме к нему писатель Илья
Эренбург назвал его «подлин�
ным рыцарем».

Разве не чудо советского
времени — судьба этого «лес�
ного человека» и воспитавших
его учителей? И ведь снова те�
ма войны. И тема великого Со�

ветского Союза. Где Украина, а
где дальневосточное село Усть�
Орочское? Но вот представи�
тель самого малого народа Рос�
сии, вошедшего в общий со�
ветский народ, отдаёт жизнь за
землю далёкой Украины. По�
тому что и Украина, и Россия
— одна Советская страна.

И нет ничего удивительного,
что, скажем, украинец Степан
Горобец, ставший посмертно
Героем Советского Союза, сло�
жил голову на самой коренной
русской земле, в Тверской, а
тогда Калининской области.
Он был танкистом, и экипаж,
которым командовал, в октяб�
ре 1941�го оборонял город Ка�
линин, нынешнюю Тверь, под�
держивая родную для сибиряка
Гребцова 252�ю стрелковую
дивизию.

Фашистам удалось временно
захватить Калинин 17 октября.
И в тот же день экипаж Гороб�
ца совершает поразительную
разведку боем — проводит
свой танк по улицам оккупи�
рованного врагами города. Об
этом факте журналист и писа�
тель Игорь Гребцов узнал уже
позднее, из краткой справки в
послевоенной книге «Осво�
бождение городов». Но как
можно было осуществить столь
необыкновенный, прямо�таки
фантастический рейд?!

Сегодня мы узнаём об этом
из книги И. Гребцова. Полве�
ка спустя после невероятного
подвига он нашёл�таки един�
ственного оставшегося в жи�
вых члена легендарного тан�
кового экипажа. И он, меха�
ник�водитель Фёдор Ивано�
вич Литвиненко, в подробнос�
тях поведал о том, что и как
происходило тогда. А не будь
Гребцова, так и канули бы в
небытие исторические воспо�
минания вместе с ушедшим
теперь из жизни танкистом.

* * *
Вот же в чём особая цен�

ность таких книг, как эта: они
воссоздают память о делах и
людях, которая должна жить
вечно. Совершенно законо�
мерно, что Игорь Григорьевич
стал летописцем 252�й Харь�
ковско�Братиславской Крас�
нознамённой орденов Суворо�
ва и Богдана Хмельницкого
стрелковой дивизии, в рядах
которой прошёл почти всю
войну. Абсолютно естественно,
что вспомнил и рассказал мно�

го волнующего из того, чему
сам был свидетелем во время
войны и после неё. Однако же
его отзывчивая душа и неуго�
монное сердце всё время по�
буждали к поиску гораздо бо�
лее широкому.

Так родилась великолепная
серия очерков о семнадцати
кавалерах звёзд золотых, то
есть о Героях Советского Сою�
за и Социалистического Труда.
В годы войны это политрук и
разведчик, десантник и пехо�
тинец, танкист, лётчик, артил�
лерист… Хотя суть не во фрон�
товых специальностях. Вооб�
ще, если попытаться выделить
главное в череде проходящих
перед нами по книге людей, то
это, я бы сказал, их советская
основа.

В чём она? Прежде всего — в
потребности жить не только
для себя, но и для других. В го�
товности помочь, поддержать,
а по максимуму — даже по�
жертвовать собой.

Истоки этого находит автор
у тех, кто вершил Великий Ок�
тябрь и начинал переустройст�
во страны по законам справед�
ливости. Каким светом про�
никнуты страницы докумен�
тальной повести «Товарищ

Вольмер» — о старом больше�
вике Михаиле Тимофеевиче
Костенко�Вольмере, который,
будучи секретарём Сочинского
райкома партии, помогал ста�
новлению писателя�коммуни�
ста Николая Островского! Уж
если говорить о Великой Побе�
де советского народа над фа�
шизмом, одержанной 70 лет
назад, никак нельзя забывать,
чем была для поколения побе�
дителей книга «Как закалялась
сталь», что значили коммунис�
тические идеи, противостояв�
шие чуме фашизма.

Замалчивают это теперь?
Конечно! Что и есть величай�
шая нынешняя неправда в изо�
бражении той войны. А на
Красной площади 9 Мая не�
приятнейшим впечатлением
для Игоря Григорьевича, как и
для множества других ветера�
нов, стала опять�таки демонст�
ративная маскировка ленин�
ского Мавзолея. Сколько об�
ращений к власти было, чтоб
не допустить такого кощунства
в святой день! Наплевали на
все эти обращения…

Сейчас коммунист Игорь
Гребцов, принятый в партию
под сталинградским огнём, ве�
дёт в «Правде» рубрику «Из со�

ветских былей». Смысл в том,
чтобы знали новые поколения,
какой она была, советская ре�
альность, предаваемая сегодня
чудовищной клевете. Сердце
жжёт у него от наветов на ве�
ликое время, в котором он жил
и воевал, от поругания даже
самой Победы. И не случайно
книгу свою он завершил сти�
хотворением «Клеветникам
Победы»:

Они порочат тех, 
кто был со мной

В боях у Волги, 
в сечах у Днепра,

Кто в сорок пятом майскою
весной

Спас человечество,
ещё вчера

Влачившее в неволе 
жребий свой

И вот — освобождённое 
тобой!..

Нет боли большей для крас�
ноармейца Гребцова, нежели
от столкновения с нынешней
клеветой на Победу. Нет и
большей любви, чем любовь к
Советской России, объеди�
нившей и сплотившей вокруг
себя «Союз нерушимый рес�
публик свободных» — Союз�
победитель.

Виктор КОЖЕМЯКО.

Когда я пожимаю ему руку, нередко
думаю, что вот ею налаживал он про*
вода связи между штабом и воински*
ми подразделениями в сражающемся
Сталинграде, под вражеским огнём
наводил переправу при форсировании
Днепра, держал автомат и ручку воен*
кора, освобождая вместе со своей
родной 252*й стрелковой дивизией
страны Юго*Восточной Европы от фа*
шистов. Как не радоваться дружбе с
таким человеком! А недавно он, Игорь
Григорьевич Гребцов, подарил мне
свою новую, пятнадцатую по счёту
книгу, вышедшую в издательстве «Па*
триот». Он назвал её «Любовь моя,
Россия» и посвятил фронтовым побра*
тимам, великому поколению совет*
ских людей*победителей, к которому
сам принадлежит.

● Вот момент, когда между боями Игорь Гребцов (слева) и его боевые друзья смогли 
присесть спокойно на тёплую майскую землю родной Украины...

П ОЛГОДА НАЗАД в Луганской народ�
ной республике сформировалась оп�
позиция. Формально — главе рес�

публики Игорю Плотницкому, а нефор�
мально, по всей видимости, российскому
предпринимателю Александру Карманову,
контролирующему, в частности, Алчевский
металлургический комбинат. Именно Кар�
манов, а не Плотницкий, как утверждали
оппозиционеры, якобы и управляет на са�
мом деле непризнанной республикой. Оп�
позицию составили шестеро наиболее вли�
ятельных лидеров ополчения: командир от�
дельной бригады особого назначения
«Одесса» министерства госбезопасности
ЛНР Алексей Фоминов, Александр Беднов,
возглавлявший группу быстрого реагирова�
ния «Бэтмен», комендант города Перво�
майска Евгений Ищенко, атаман Союза ка�
заков области Войска Донского Николай
Козицын, командир казачьего полка На�
родной милиции ЛНР Павел Дрёмов и ко�
мандир отдельной мотострелковой бригады
«Призрак» Алексей Мозговой. Возглавил
оппозиционеров бывший министр обороны
ЛНР Олег Бугров. На данный момент трое
из семи лидеров оппозиции ЛНР — Беднов,
Ищенко и Мозговой — мертвы. Двое (Буг�
ров и Фоминов) находятся под арестом. И
где — в России! Козицын ушёл в бега. «На
плаву» остаётся один казак Дрёмов, успев�
ший, похоже, вовремя присягнуть на вер�
ность то ли Плотницкому, то ли — бери вы�
ше! — самому Карманову.

Эпизод, о котором знают немногие и о
котором, естественно, не говорилось в те�
леновостях. После убийства Мозгового в
Луганск приехал Иосиф Кобзон — привёз
очередную партию гуманитарки. Знамени�
того певца, уже практически не концерти�
рующего, убедили спеть на площади перед
горожанами. Кобзон не отказал землякам
— концерт продолжался два с половиной
часа. И вот картина маслом: Кобзон поёт
песню, посвящённую памяти Мозгового, а
на сцену тем временем просачивается глава
ЛНР Игорь Плотницкий. В толпе у подмо�
стков — взрыв негодования, люди кричат
Плотницкому: «Что вы сделали с Мозго�
вым?!» Скандал! Почему же народ так не�
дружелюбно встретил главу республики, по
сути обвинив его в преступлении? Да пото�
му, что однажды Плотницкий уже взял на
себя вину за убийство одного из оппозици�
онеров — Александра Беднова, Бэтмена.
Портал «Русская весна» признал Беднова
одним из пяти наиболее популярных героев
Новороссии. Убийство и последующая
кампания по очернению Бэтмена серьёзно

дискредитировали руководство ЛНР. Бед�
нова и его охрану (все — российские граж�
дане, так называемые отпускники) расстре�
ляли в начале января, а 23 января неизвест�
ные убили Евгения Ищенко, накануне об�
винившего Плотницкого в воровстве гума�
нитарной помощи и заключении переми�
рия с украинской стороной. Затем аресто�

вали Фоминова и Бугрова — оба якобы уча�
ствовали в контрабанде. Пришли и за Ко�
зицыным, но тот оперативно ушёл в бега. И
вот теперь добрались и до Мозгового —
предпоследнего в «списке семи». 

Ч ТО ЖЕ, ВЫХОДИТ, что оппозицию,
похоже, как смог, разогнал Игорь
Плотницкий? Да в том�то и дело, что

у Плотницкого не было никакой возмож�
ности это сделать. Ополченцы Луганщины
хоть формально и влились в госструктуры
республики, но, в отличие от своих коллег
из Донецка, смогли сохранить свою авто�
номию. Для них Игорь Плотницкий — ни�
кем не поддерживаемый назначенец (в от�
личие от Захарченко в Донецке, которого
поддерживают и военизированные форми�
рования, и народ). В Луганске ходят слухи:
если вам нужно «порешать вопросы» в Лу�
ганске, идите не к Плотницкому, а к Алек�
сандру Карманову. 

В нашей стране Карманову, по слухам,
принадлежат Евразийский трубопроводный
консорциум и несколько предприятий сырь�
евой отрасли. Те же слухи приписывают Кар�
манову тесную дружбу с российским поли�
тическим бомондом — от Дмитрия Медведе�
ва до Владислава Суркова. Вот что писал Ни�
колай Ворошилов в опубликованной порта�
лом «Руспрес» статье «Московские спонсо�
ры киевской хунты»: «В сохранении украин�

ских схем и отчислении с каждой поставки
крупной доли Александру Карманову лично
заинтересована семья Владислава Суркова.
Этот большой друг Карманова ныне куриру�
ет украинское направление в администра�
ции президента России. Из своих донбас�
ских доходов Александр Карманов платил
легальную зарплату Артёму Суркову — сыну
чиновника от первого брака. Для этого Сур�
кову�младшему придумали должность на те�
леканале А�One. Этим каналом Карманов
владеет через фирму «Солярис промо про�
дакшн». «Санта�Барбара», в общем. И какая
же роль в этом кровавом ситкоме досталась
Алексею Мозговому? 

Комментируя расстрел Мозгового, поли�
толог Игорь Виттель, возглавляющий ана�
литический центр «Политика и безопас�
ность», позволил себе тонкий намёк: «По�
дозреваю, что без предателей, возможно на
самом высоком уровне, не обошлось. И без

предателей не только там (в Луганске. —
Ред.), но и в Москве. Кто�то позволил это�
му случиться — ни одна диверсионная
группа с Украины сама по себе не смогла
бы этого совершить». Не менее тонко на
«московский след» в убийстве Мозгового
намекает и другой политолог — завкафед�
рой антикризисного и стратегического ме�
неджмента РГТЭУ Марат Мусин: «Правда
или нет, что за несколько дней до убийства
Мозгового в Москве, на встрече с предста�
вителями руководства ЛНР и ДНР, влия�
тельным кремлёвским чиновником для со�
крытия собственных схем в Новороссии
якобы от имени высшего военно�полити�
ческого руководства страны был озвучен
тезис единой и неделимой Украины? Прав�
да ли, что данный чиновник — затейник
дерзких схем со своими украинскими дело�
выми партнёрами — был послан куда по�
дальше главой ДНР Захарченко, жизнь ко�
торого теперь находится под угрозой?
Правда ли, что в международный крими�
нальный бизнес в Новороссии помимо
представителей Украины вовлечены от�
дельные коррумпированные представители
российских силовых структур и ведомств?

Когда и кто будет наводить порядок? Бы�
ло совершенно очевидно, что Алексей Моз�
говой никогда не стал бы выполнять преда�
тельские указания, как и не стал бы мол�
чать». «Кем является этот чиновник? — 

вопрошал в своём блоге руководитель ин�
формационного проекта «Голос Севасто�
поля» Борис Рожин. — Вот бы услышать
фамилию!» 

Г ОД НАЗАД полевые командиры опол�
чения, установив контроль за бывши�
ми Донецкой и Луганской областями

Украины, распределили контроль за нахо�
дящимися там предприятиями — нужно же
им было откуда�то брать деньги на экипи�
ровку и вооружение своих отрядов. Так Ал�
чевский металлургический комбинат и по�
пал «под контроль» Мозгового. Но Мозго�
вой, разумеется, не смог обеспечить работу
комбината: он был прекрасным полевым
командиром, однако едва ли разбирался в
бизнесе так же хорошо, как в боевом искус�
стве. Шло время, металлургический ком�
бинат стал оживать за счёт российских ин�
вестиций — то ли стараниями Александра

Карманова, то ли кого�то ещё. И однажды
комбриг Мозговой, как сообщило агентст�
во «Руспрес», вежливо попросил хозяев
комбината «учесть интересы его подразде�
ления». Дело было в начале мая этого года.
Тогда�то судьба легендарного командира,
по всей видимости, и была решена. 

Не было у Мозгового других врагов:
представители киевской стороны кон�
фликта считали его лучшим переговорщи�
ком и, если нужно было договориться о пе�
ремирии или об обмене высокопоставлен�
ного пленного, шли прямиком к Мозгово�
му. Для них убить Мозгового — по сути от�
резать себе возможность келейно уладить
любой скользкий вопросец. Нужно это бы�
ло Киеву? Конечно же, нет. Что же до кон�
фликта с руководством ЛНР, то к маю, по
меткому замечанию Бориса Рожина, он
оказался, по сути, «подмороженным»:
«Мозговой по�прежнему поругивал прави�
тельство, но после убийства Беднова делал
это весьма обтекаемо.

С информационной точки зрения влия�
ние Мозгового за последние полгода упа�
ло, и его голос уже звучал не так громко,
как летом — осенью 2014 года. Реальной
политической угрозы он не представлял и
на высокие посты не претендовал. К маю
Мозговой сохранил свою бригаду, но она
сильно уменьшилась в размерах. Ограни�
чения по снабжению, внутренние кон�

фликты, потери и усталость от войны се�
рьёзно сказались на численности брига�
ды». Не было никакого смысла убирать
стремительно теряющего влияние ком�
брига. Реально Мозговой мог только ру�
гать Минские соглашения и блокировать
криминальные схемы в частично подконт�
рольном ему Алчевске. 

Т ЕМ НЕ МЕНЕЕ Мозговому начали
поступать угрозы — именно с начала
мая. За день до Дня Победы комбри�

гу пригрозили смертью. «В течение полу�
часа прозвучало два «любезных» предло�
жения», — написал он в одной из послед�
них своих статей. И ранним вечером 23
мая на выезде из Михайловки на трассу
Луганск — Алчевск «Тойоту» Мозгового
изрешетили из ручных пулемётов и авто�
матов. Как мы уже знаем, стреляли карате�
ли из отряда «Тени». Или всё�таки кто�то
другой? «Тени» — это никакая не спец�
группа, которая может проводить ликви�
дационные операции, — убеждён Борис
Рожин. — Это информационное прикры�
тие для других дел. Поверить в то, что куч�
ка клоунов, пиарящихся в Интернете,
проводит операцию в десятках километров
от линии фронта, в глубоком тылу, смеш�
но. И говорить о том, что «Тени» устрани�
ли Мозгового, смешно. Они могли припи�
сать себе это убийство в каких�то извест�
ных им целях. И только». 

«Враги у Мозгового были (и он открыто
говорил, что ему угрожали убийством
«свои»), — резюмирует Борис Рожин. —
Кто�то мог посчитать, что руками врага
можно решить вопрос с неудобным челове�
ком, а все последствия списать на Плотниц�
кого, которого при случае заменят на столь
же зависимого человека. При этом те, кто
реально отвечает за ситуацию в ЛНР, выйдут
сухими из воды, отвалив с полученными
миллионами на отдых со словами «мы пыта�
лись, но так получилось». А то, что это уда�
рит по российским интересам в Донбассе,
так бизнесменов от политики это едва ли
волнует». 

Так или иначе, ситуация с убийством
Алексея Мозгового требует большей яснос�
ти. В конце концов Кремль ведь назначил
чиновника, курирующего ситуацию в Дон�
бассе, — если память не изменяет, это не кто
иной, как Владислав Сурков. Почему же вы�
сокий куратор отмалчивается? Молчание в
данном случае можно истолковать как угод�
но, и, думаю, не в пользу Суркова. «Москва
упорно рассматривает в торговле ЛДНР как
Украину, — написал в своём блоге журналист
и писатель Максим Калашников. — Она
фактически блокирует экономические связи
с Донбассом, а её хвалёные гуманитарные
конвои покрывают лишь 10% от потребнос�
тей республик. Почему это происходит?
Считаю, что деятельность Суркова на долж�
ности уполномоченного по делам Донбасса
требует расследования!»

(Приводится в сокращении).

Источник: https://versia.ru/starye�schyoty�
s�rukovodstvom�respubliki�ili�ruka�moskvy

За кулисами трагедии

События, происходящие в Донбассе, привлекают всеоб*
щее внимание. Однако за потоком информации о страшном
военном противостоянии очень трудно разглядеть скрытые
пружины и механизмы этой гражданской войны. Любой ис*
точник, проливающий свет на закулисную часть донбасской
трагедии, очень ценен. Поэтому редакция «Правды» пошла на
необычный шаг, решив ознакомить своих читателей со стать*
ёй, недавно опубликованной в газете «Наша версия». У нас
нет возможности проверить приводимые в ней факты — пусть
читатели сами решают, чему верить, а чему нет.

Старые счёты
с руководством республики

или «рука Москвы»?

Зарядить
смартфон
от цветка

ГРУППА чилийских учёных,
сообщает интернет�портал

zeleneet.com, представила ре�
зультаты разработки инноваци�
онного проекта E�Kaia, в ходе
которого удалось создать уни�
кальное зарядное устройство,
использующее энергию фото�
синтеза.

Миниатюрный прибор в пря�
мом смысле подключается к
обычному цветочному горшку, и
остаточной энергии от жизнеде�
ятельности растения оказыва�
ется достаточно для того, что�
бы зарядить средний по энерго�
ёмкости смартфон. 

Согласно представленной
технической информации, за�
рядка E�Kaia способна выда�
вать пять вольт напряжения и
600 миллиампер силы электри�
ческого тока. Эти цифры соот�
ветствуют большинству совре�
менных зарядных устройств,
что делает изобретение чилий�
цев весьма перспективным с
точки зрения коммерческого
использования.

Подобные разработки уже
появлялись в современном на�
учном мире, но все они требова�
ли значительных по площади
зелёных насаждений. Проект
же E�Kaia привлекателен в пер�
вую очередь тем, что зарядное
устройство способно работать
от одного цветочного горшка
средних размеров, и это делает
его пригодным для использова�
ния в домашних условиях.

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя
вввв ыыыы бббб ииии рррр аааатттт ьььь
«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»

Во всех почтовых отделениях
России можно оформить
подписной абонемент на

газету «Правда» на второе
полугодие 2015 года. 

Наш индекc остаётся
прежним — 50102.


